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Недавно в Сокольниках 
прошёл чемпионат Евро-
пы по пауэрлифтингу и 
армлифтингу. 1-е место 

в жиме штанги лёжа в категории 
до 82 кг занял спортсмен из Пре-
ображенского Александр Алек-
сандров.

Александр пришёл в этот вид 
спорта в 1997 году. 

— Мой папа был преподавате-
лем физкультуры, он записывал 
меня в разные спортивные сек-
ции. Я занимался самбо, боевым 
самбо, вольной борьбой. Потом 
поступил на спортфак в Казах-
стане. Однажды меня попроси-
ли выступить на универсиаде по 
тяжёлой атлетике, которой я ни-
когда до этого не занимался. Вы-
ступил — и сразу стал чемпионом 
Казахстана. Тогда мне и предло-
жили сменить борьбу на «желез-
ки», — рассказывает Александр.

У него много наград: с начала 
2000-х годов он выступал за сбор-
ную Казахстана, выиграл чемпи-
онат мира в Болгарии в 2001 году. 
Впрочем, говорит спортсмен, на-
грады не главное.

— Мне важно улучшить свой 
показатель, побить свой рекорд. 
Планка, на которую я нацелился, 
ещё не взята, — рассказывает он.

Александр уже поставил три 
мировых рекорда. Сейчас он хочет 
перейти в категорию до 90 кг и по-
бить максимальный рекорд мира 
— 265 кг. Где? Да хотя бы на чем-
пионате Европы, который скоро 
пройдёт в Долгопрудном. Алек-
сандр тренируется два-три раза 
в неделю. Он работает инструк-
тором в зале «Олимпик-фитнес» 
на Знаменской улице. Свободное 
время посвящает жене и троим де-
тям. А ещё любит читать, увлека-
ется психологией и эзотерикой.

Алёна КАЛАБУХОВА

НОВОСТИ

СИЛАЧ ИЗ ПРЕОБРАЖЕНСКОГО 
СТАЛ ЧЕМПИОНОМ ЕВРОПЫ 
ПО ПАУЭРЛИФТИНГУ

Изменения в органи-
зации дорожного движе-
ния на нескольких участ-
ках Большой Косинской 
улицы в районе Косино-
Ухтомский будут действо-
вать этим летом из-за про-
ведения работ по рекон-
струкции инженерных 
сетей.

Как сообщили в инфор-
мационном центре Транс-
портного комплекса Мо-
сквы, уже введено и будет 
действовать до 30 июня 
ограничение движения 
на Большой Косинской 
улице от дома 12 до дома 
16, корп. 1. Круглосуточно 
с устройством временных 
уширений будет закрыта 
для проезда одна полоса 
на двухполосной дороге.

По той же причине дви-
жение транспорта с 6 июня 
по 5 августа круглосуточ-
но ограничат на одной из 
двух полос ещё на двух 
участках улицы Большая 
Косинская — от дома 16, 
корп. 1, до дома 22 и на 
пересечении улиц Ново-
ухтомская и Большая Ко-
синская.

Мария КАЛУГИНА

По Большой 
Косинской 
летом будет 
трудно 
проехать

Префект Восточно-
го округа Всеволод Ти-
мофеев отметил награ-
дой акушера-гинеколо-
га женской консультации 
№1 при городской клини-
ческой больнице №15 им. 
О.М.Филатова. Отличник 
здравоохранения РФ, врач 
высшей категории Луиза 
Салаудиновна Шахгире-
ева получила почётную 
грамоту префектуры за 
многолетний и добросо-
вестный труд, высокий 

профессионализм и зна-
чительный вклад в раз-
витие здравоохранения 
на территории округа.

Рабочий стаж Луизы 
Салаудиновны — 43 года. 
Более 18 лет Шахгиреева 
заведовала женской кон-
сультацией №66 в Вос-
точном округе. Сейчас 
работает в ГКБ №15 им. 
О.М.Филатова, её уча-
сток обслуживает более 
4,5 тысячи женщин.

Фарида ГАЛЕЕВА

В префектуре ВАО вручили награду 
врачу высшей категории Луизе ШахгиреевойНа пленуме окружного 

Совета ветеранов подве-
ли итоги отчётно-выбор-
ных собраний, которые 
прошли с 20 марта по 30 
апреля. В 133 первичных 
организациях выбрали 
новых председателей или 
продлили срок работы 
прежних. Они будут ис-
полнять свои обязанно-
сти в течение трёх лет. 
Так, в Перове председа-
телем районного Совета 
стала Наталья Василье-
ва, в Преображенском — 
Елена Родионова, в Вос-
точном — Ирина Мали-
нина.

Руководитель лектор-
ской группы окружно-
го Совета ветеранов Вла-
димир Тимохин доло-
жил об итогах проведения 
праздничных мероприя-
тий, посвящённых 75-й 
годовщине Сталинград-
ской битвы и 73-й годов-
щине Победы в Великой 
Отечественной войне.

— В округе было про-
ведено 70 мемориально-
патронажных мероприя-
тий, в которых приняли 
участие более 15 тысяч 
человек и более 2 тысяч 
представителей ветеран-
ских организаций, — ска-
зал он.

Заместитель префекта 
ВАО Алексей Беляев, ко-
торый тоже присутство-
вал на заседании, расска-
зал о том, что к 22 июня 
в каждом районе округа 
молодёжные палаты раз-
работают познаватель-
ные маршруты.

— По ним можно будет 
пройтись и узнать исто-
рию, например, пред-
приятия, обеспечивав-
шего страну необходи-
мым оборудованием в 
годы вой ны. Ребята сей-
час находят эти объекты, 
мы их облагораживаем и 
наносим на карту, — со-
общил зам. префекта.

Наталия ГЕРАСИМОВА

Состав первичных и районных 
советов ветеранов обновился

ФОТОФАКТ 

ЕСТЬ ВОПРОСЫ, 
ЖАЛОБЫ, ПРЕДЛОЖЕНИЯ?
ПИШИТЕ НАМ: POCHTA@NEWSVOSTOK.
RU, REDAKTOR-2017@YANDEX.RU 
ЗВОНИТЕ:  (495) 681-3645

В «Сокольниках» угощали эскимо с брусникой и морошкой

АЛЕКСАНДР ХОЧЕТ 
ПЕРЕЙТИ В КАТЕГОРИЮ 
ДО 90 КГ И ПОБИТЬ 
МАКСИМАЛЬНЫЙ 
РЕКОРД МИРА

 «Праздник мороженого» уже в 22-й раз 
прошёл в парке «Сокольники». Он собрал 
более 300 тысяч гостей, которые в течение 
двух дней дегустировали любимый десерт, 
участвовали в мастер-классах, аплодирова-
ли известным артистам и певцам. В лотере-
ях и конкурсах разыграли 5 тонн лакомства.

На празднике представили новинки: 
украшенное хохломским узором сибирское 
эскимо с брусникой и морошкой, сырное 
мороженое с крекерами, японское моро-
женое моджи в тесте из рисовой муки. В 
преддверии чемпионата мира по футбо-
лу особый успех имело лакомство в виде 
футбольного мяча с настоящим свистком 
вместо палочки. 

Руководители известных компаний по 
производству мороженого вручили по-
дарки многодетным семьям округа. Осо-
бая благодарность от всех участников 
прозвучала в адрес Союза мороженщи-
ков России и его генерального директора 
Геннадия Яшина.

Мария КАЛУГИНА
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Рабочий стаж Луизы 
Салаудиновны — 43 года

На празднике выступил Илья Резник
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НОВОСТИ

П обедителем окруж-
ного конкурса про-
давцов (по програм-
ме «Московские ма-

стера»), который прошёл в 
Центре семейного отдыха 
на Зелёном проспекте, стала 
Ольга Лагуткина. Она роди-
лась и выросла в районе Ко-
сино-Ухтомский и сейчас 
работает в салоне цветов на 
улице Руднёвке. 

— По примеру мамы я по-
шла учиться на атташе в кол-
ледж Министерства ино-
странных дел. Проучилась 
3,5 года, поняла, что это не 
моё, и бросила. Окончила 
курсы флористики и стала 
работать продавцом-флори-
стом, потом менеджером, а 
два года назад стала руково-
дителем магазина, — расска-
зала Ольга Лагуткина.

В профессии она более 18 
лет. Два года назад получи-
ла ещё высшее образование. 
Окончила Российский госу-

дарственный аграрный заоч-
ный университет по специ-
альности «государственное и 
муниципальное управление».

— Я человек творческий, 
часто посещаю выставки и 
участвую в них. Больше все-
го мне нравится создавать 
композиции из сухих и ис-
кусственных цветов. В кон-
курсе мне предложила по-
участвовать управа. Я взяла 
обычный зонт в виде трости, 
сшила из мальвы — упако-
вочного материала для цве-
тов — прозрачный чехол. На 
него наклеила искусствен-
ные цветы, привезённые из 
Голландии, — пионы, кроку-
сы — и зелень, — говорит она.

Цветочный зонт, как и 
профессионализм продавца, 
очаровал всех членов жюри. 
В июне Ольга будет защи-
щать честь округа на город-
ском этапе конкурса «Мо-
сковские мастера».

Наталия ГЕРАСИМОВА

Префект ВАО Всеволод 
Тимофеев приехал в рай-
он Соколиная Гора, чтобы 
ответить на вопросы жите-
лей. По традиции вместе с 
префектом о планах разви-
тия территории гражданам 
рассказывали сотрудники 
префектуры и районной 
управы, представители по-
лиции, службы ГОиЧС, а 
также санитарно-эпиде-
миологического надзора.

В частности, Всеволо-
да Тимофеева спросили, 
когда завершится рекон-
струкция Ткацкой улицы. 

— Работы в районе 
Ткацкой улицы завершат-
ся в этом году, — сообщил 
глава округа. 

Префект также расска-
зал, что планируется бла-
гоустройство на участ-
ке между станцией МЦК 
«Андроновка» и станци-
ей метро «Авиамотор-
ная». После завершения 
работ между этими стан-
циями планируется пу-
стить регулярный авто-
бусный маршрут, чтобы 
сделать сообщение между 
нашим округом и ЮВАО 
удобным для людей. 

Антон БАКЕН 

Реконструкцию 
Ткацкой улицы 
завершат
в этом году

Подросшие птенцы — слётки 
— стали массово покидать гнёз-
да. Ходить-то они уже научились, 
а вот летать пока не очень полу-
чается. И орнитологи предупреж-
дают: не надо пытаться их ловить, 
считая беспомощными, — их ро-
дители всегда рядом, и они поза-
ботятся о слётке.

— Слёток не нуждается в по-
мощи, — говорит руководитель 
проекта «Орнитарий в Сокольни-
ках» Вадим Мишин. — Исключе-
ние, если вы видите явную ано-
малию в поведении птицы: она 
хромает, неестественно держит 
крыло и так далее.  Ещё один 
важный показатель — пух. Слё-

ток — птенец, полностью оперив-
шийся. А вот если на спине, на го-
лове у птенца вы видите пушок, 
тогда его лучше поймать и прине-
сти к нам: скорее всего, он просто 
выпал из гнезда. Неоперившиеся 
птенцы даже не могут самостоя-
тельно питаться. Скорее всего, он 
погибнет от голода. 

Главное — ни в коем случае не 
приближайтесь к слётку-воронён-
ку. На защиту птенца тут же сле-
тятся заступники: родители, дя-
дюшки и тётушки, просто «дру-
зья семьи»… Поверьте: вам мало 
не покажется.

Алексей ТУМАНОВ
Орнитарий: парк «Сокольники», 
Митьковский пр., 7, тел. 8-926-630-
0311, сайт ornitary.ru

Не пытайтесь слётку помочь: 
о нём позаботятся 
родители

Птенцы-слётки стали покидать гнёзда
ЖИВОЙ УГОЛОК

СМОТРИТЕ 
ПОДРОБНОСТИ 
НА САЙТЕ

 NEWSVOSTOK.RU  

Студенты технологиче-
ского колледжа №21 (Ме-
трогородок) завоевали 16 
медалей на 4-м чемпио-
нате Москвы по рабочим 
специальностям «Аби-
лимпикс». Конкурс для 
людей с инвалидностью 
прошёл на ВДНХ и со-
брал около 1500 человек 
— школьников, студентов 
колледжей, специалистов 
производств. За призовые 
места боролись повара, 
кондитеры, массажисты, 
цветоводы, брошюровщи-
ки, автомеханики, столя-
ры и плотники.

— Конкуренция на 
чемпионате растёт с 
каждым годом, задания 
усложняются. Поэтому 

мы уделяем особое вни-
мание подготовке на-
ших конкурсантов, пре-
доставляем им новейшее 
оборудование и высоко-
к ва лифицированны х 
преподавателей-масте-
ров, — отметил дирек-
тор колледжа Николай 
Раздобаров.

В результате студенты 
технологического кол-
леджа №21 выиграли 
восемь золотых наград, 
шесть серебряных и две 
бронзовые медали.

Победители будут от-
стаивать честь Москвы 
на 4-м чемпионате Рос-
сии «Абилимпикс» в но-
ябре 2018 года.

Мария ГУСЕВА 

Студенты колледжа №21 завоевали 16 медалей 
городского чемпионата рабочих профессий

Окружной конкурс выиграла 
продавец цветов с Руднёвки
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Среди чемпионов — резчиков по дереву  трое учатся в колледже №21: 
(слева направо) Роман Кореньков, Игорь Киреев и Максим Войтов

285-й 
автобус будет 
останавливаться 
возле 
музыкальной 
школы 
на Косинской

В районе Вешняки нача-
лись работы по организа-
ции транспортной доступно-
сти нового подразделения 
детской музыкальной шко-
лы им. Ф.Листа: оно откроет-
ся этой осенью на Косинской 
ул., 10а. С просьбой о помо-
щи в решении транспортного 
вопроса жительница района 
Ирина Сухинина обратилась 
к Сергею Собянину во время 
его встречи с вешняковцами. 
Она попросила добавить ав-
тобусный маршрут до музы-
кальной школы и обу строить 
безопасные переходы на этом 
участке.

По поручению мэра ГУП 
«Мосгортранс» и ЦОДД уже 
разработали новый проект 
организации дорожного дви-
жения по Косинской улице. 
Согласно новой схеме будет 
немного изменён маршрут ав-
тобуса №285, чтобы автобус 
останавливался недалеко от 
нового здания школы. Часть 
работ по проекту уже выпол-
нена силами управы района.

— Завершены работы по об-
устройству подходов к новым 
нерегулируемым пешеходным 
переходам около школы: пони-
жен уровень бортового камня, 
заасфальтированы площадки 
у перехода, спилены аварий-
ные ветки, — сообщил Алек-
сандр Котаев, начальник отде-
ла по вопросам строительства, 
имущественно-земельных от-
ношений и транспорта управы 
района Вешняки.

В первой декаде июня пла-
нируется установить около 
школы светофор, остановоч-
ный павильон и дорожные 
знаки. На дорогу нанесут 
новую разметку. А до конца 
июня до школы пустят по из-
менённому маршруту авто-
бус №285.

Мария КАЛУГИНА

Участники и организаторы конкурса. Третья слева во втором ряду — победительница Ольга Лагуткина
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МОСКОВСКОЕ ДОЛГОЛЕТИЕ

В
сего в Москве за-
ниматься в раз-
ных кружках на-
чали более 75 
тысяч человек, 

свыше 100 тысяч подали 
заявки. Занятия для пен-
сионеров проходят на базе 
ТЦСО, школ, спортивных 
клубов, фитнес-центров, 
столичных парков. Самы-
ми популярными направ-
лениями среди жителей 
столицы третьего возрас-
та стали компьютерные 
технологии, английский 
язык и фитнес, в топ-5 так-
же входят общефизиче-
ская подготовка и танцы. 
Однако это далеко не пол-
ный список доступных за-
нятий, найти секцию по 
вкусу сможет любой же-
лающий: скандинавская 
ходьба, гимнастика, игры, 
творческие занятия, обра-
зовательные курсы. Проект 
не ограничивается урока-
ми: среди участников уже 
проходят общие концер-
ты, фестивали и даже тан-
цевальные марафоны.

20 тысяч заявок

Восточный округ — 
один из самых актив-
ных по количеству жела-
ющих принять участие в 
программе. По данным 
окружного Управления 
социальной защиты на-
селения, на конец мая за-
явки подали без малого 
20,5 тысячи жителей, из 
них более 17 тысяч уже за-
нимаются, организовано 
более 900 групп. Более 2,5 
тысячи желающих плани-
руют приступить к заня-
тиям осенью.

В летнее время проект 
расширяет границы и вы-
ходит за рамки классов, в 

хорошую погоду многие 
занятия «переедут» на све-
жий воздух — в столичные 
парки. В Восточном окру-
ге тренировки будут про-
ходить в «Сокольниках», 
в Перовском и Измайлов-
ском парках, в Сиреневом 
саду. Под открытым не-
бом можно будет занять-
ся скандинавской ходь-
бой, размяться на трена-
жёрах, поиграть в шашки 
и в шахматы, потанцевать.

В школах — 
каникулы

Летом в расписании не-
которых секций будут из-
менения, в основном это 
коснётся занятий, ко-
торые проходят на базе 
школ.

— Почти все занятия 
пенсионеров в школах за-
крываются на лето, лишь 
одна будет работать до 
конца июня. А с сентября 
все уроки возобновятся. 
Летом, до 31 августа, у нас 
подключаются Измайлов-
ский парк и Сиреневый 
сад. В парках у нас будут 
тренажёры, ОФП, гим-
настика, скандинавская 

ходьба, шашки, шахма-
ты, — говорит и.о. началь-
ника отдела ОСКАД ГБУ 
«ТЦСО «Восточное Из-
майлово» филиала «Го-
льяново» Ольга Черка-
шина. — Пенсионеры на 
лето тоже разъезжаются, 

90% уже уехали. Некото-
рым нашим жителям да-
лековато ехать в Измай-
ловский парк, в Сирене-
вый сад добраться проще. 
Но в обоих парках очень 
интересная программа на 
лето, сами парки отлич-

ные! Мы всех приглашаем 
и ждём в наших группах.

Танцы 
под открытым небом

В Перовском парке 
участников проекта также 
ожидает интересная про-
грамма.

— Все занятия летом у нас 
будут идти в полной мере, 
только со школами, если в 
них запланирован ремонт 
или благоустройство тер-
ритории, мы расстаёмся до 
осени, — рассказывает за-

меститель заведующей фи-
лиалом «Перовский» ТЦСО 
«Новогиреево» Наталья Хо-
лопова. — Летом лучше и 
комфортнее физкультурой 
заниматься на свежем воз-
духе, в зале, даже с откры-
тыми окнами летом очень 
жарко, кроме того, на ули-
це довольно просторно, ме-
ста хватит всем. У нас будут 
идти занятия в Перовском 
парке: ОФП, гимнасти-
ка, танцы, скандинавская 
ходьба, планируются заня-
тия зумбой. Мы ждём жела-
ющих. Конечно, многие на 

лето уезжают, но некото-
рые пенсионеры специаль-
но приезжают с отдыха на 
уроки, например компью-
терной грамотности.

Как записаться

Чтобы стать участником 
проекта, достаточно прий-
ти в ТЦСО или  в любой 
филиал по месту житель-
ства, принести с собой па-
спорт, СНИЛС, социаль-
ную карту москвича и за-
полнить анкету-заявку.

Виолетта ДЕНИСЕНКОВА

КУРСЫ ПО КОМПЬЮТЕРНОЙ 
ГРАМОТНОСТИ ПЕНСИОНЕРЫ 
СТАРАЮТСЯ НЕ ПРОПУСКАТЬ 
ДАЖЕ ЛЕТОМ

А ТЕПЕРЬ — ВСЕ В ПАРК!
Участники проекта «Московское долголетие»  смогут летом заниматься на свежем воздухе

Идёт занятие по скандинавской 
ходьбе в «Сокольниках»

Раиса Афанасьевна Зай-
цева всю жизнь работа-
ла в торговле, поднима-
ла двух дочек, а когда они 
обзавелись семьями, вы-
шла наконец на пенсию — 
в 60 лет. Спустя некоторое 
время она стала сочинять 
стихи.

— Первый стих родился 
в больнице. Стояла у окна 
в палате, луна поднима-
лась из-за леса, и вдруг 
прозвучали стихи. Про 
луну, про любовь, про лю-
бимого мужчину, про ка-
тание на лодке. Благо сал-
фетка была под рукой — 

успела записать, — рас-
сказывает наша землячка.

Стихи родились сразу 
зрелые, хоть на концер-
те декламируй. Видимо, 
складывались всю жизнь 
и только ждали свое-
го часа. В той больнице 
Раиса Зайцева написала 
около 30 стихотворений, 
а всего за последние четы-
ре года — примерно 600.

Вместе со стихами к ней 
стала приходить музыка, 
стали рождаться полно-
ценные песни! Например, 
песня о Сиреневом саде в 
Гольянове. 

А ещё у Раисы Афана-
сьевны обнаружился кра-
сивый нежный голос.

— Я пою не по нотам, а 
по сердцу, — говорит она.

Многие свои стихи Ра-
иса Зайцева помнит наи-
зусть. Пишет на разные 
темы: о России, о приро-
де, о любви... Есть много 
стихов о войне.

Дочкам и внучкам нра-
вится её творчество. Как 
выяснилось, не только им. 
Раису Зайцеву стали при-
глашать с сольными кон-
цертами в её родной ТЦСО 
«Восточное Измайлово», в 

больницы. Она пела даже 
в церкви, которая сейчас 
строится в Гольянове.

Раиса Афанасьевна ак-
тивно участвует в про-
граммах «Московского 
долголетия»: окончила 
«Серебряный универси-
тет» и получила диплом 
«Острое перо», ходила на 
курсы ораторского ма-
стерства, а сейчас занима-
ется в певческом кружке.

Мечта Раисы Афана-
сьевны — издать соб-
ственную книжку сти-
хов. 

Мария ГУСЕВА

«Я пою не по нотам, а по сердцу»
Только на пенсии жительница Гольянова Раиса Зайцева 
раскрыла в себе новые таланты
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В родной ТЦСО «Восточное Измайлово» Раису Афанасьевну регулярно 
приглашают с сольными концертами
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С
ергей Собянин со-
общил о намере-
нии выдвинуться 
на пост мэра Мо-
сквы на выборах 9 

сентября 2018 года. О сво-
ём решении он объявил не 
на партийном съезде или 
на встрече с журналиста-
ми, а перед десятками ты-
сяч москвичей, которые со-
брались 26 мая в парке им. 
Горького на праздновании 
четырёхлетия проекта «Ак-
тивный гражданин».

Закончить все 
городские проекты

На день «АГ» при шли, 
пожалуй, самые нерав-
нодушные москвичи — 
у частник и городск их 
опросов, волонтёры, акти-
висты молодёжных орга-
низаций. Они принимают 
деятельное участие в раз-
витии города, предлагая 
свои идеи в краудсорсин-
говых проектах, обсужда-
ют важные решения с по-
мощью «АГ», участвуют в 
благотворительных акци-
ях и помогают озеленять 
столицу.

Сергей Собянин, кото-
рого ведущие праздни-
ка Антон Комолов и Оль-
га Шелест справедливо 
представили как «самого 
активного гражданина» 
Москвы, поблагодарил 
всех за эту большую ра-
боту и объяснил, что раз-
вёрнутые в столице про-
екты требуют дальнейше-
го участия горожан.

— Я чувствую огромную 
ответственность за то, что 
москвичи поверили в эти 

проекты, поддержали их, 
и мы вместе работаем над 
ними. Я чувствую огром-
ную ответственность за 
строящиеся станции ме-
тро, за то, чтобы наши 
школы были самыми луч-
шими в мире. Хочу, чтобы 
москвичи получали каче-
ственные и доступные го-
родские услуги, имели до-
стойную работу и обеспе-
ченную старость. Именно 
поэтому я принял реше-
ние участвовать в выбо-
рах мэра.

Помогают Москве, 
помогают москвичам

Речь Собянина была 
встречена продолжитель-
ными овациями. Потом 
мэр спустился со сцены, 
чтобы пообщаться и сфо-
тографироваться со все-
ми желающими. Но под-
держать мэра москвичи 
готовы не только на сло-
вах: многие пришедшие 
на праздник горожане вы-
разили желание стать во-
лонтёрами в его штабе. Та-
ким образом, мэр Москвы 
формирует самый боль-
шой общественный штаб 
за всю историю России. 

 — Вместе с участниками 
проекта «Активный граж-
данин» здесь сегодня со-
брались и активисты дру-
гого важного проекта — 
«Наш город». С нами и во-
лонтёры Москвы, которые 
оказывают неоценимую 
помощь всем, кто в ней 
нуждается. Вы — единая 
команда, которая помога-
ет Москве, помогает лю-
дям, помогает москвичам. 

Спасибо вам огромное! — 
поблагодарил Сергей Со-
бянин гостей торжества.

Более 
3,6 тысячи решений 
за четыре года

Электронная площадка 
для голосований «Актив-
ный гражданин» запуще-
на по инициативе Сергея 
Собянина в 2014 году. На 
портале уже зарегистри-
ровано свыше 2 миллионов 
москвичей, они участвова-
ли более чем в 3,6 тысячи 
важных для города опро-
сов. Проект «АГ» по числу 
участников и вопросов не 
имеет аналогов в мире, что 
подтверждается десятком 
международных наград.

Евгений Шемчуг из Бого-
родского пришёл на празд-
ник с женой Валерией. Они 
в проекте три года. Евге-
нию интересны опросы, 
касающиеся градострои-
тельства и транспорта. Ва-
лерия любит выбирать ва-
рианты благоустройства, 
оформления станций ме-
тро, а её любимый опрос — 
выбор упаковки для кон-
фет «Москва».

 — Нам нравятся пере-
мены, которые начались 

с инициатив мэра Сергея 
Собянина. Благодаря им 
город и окружающая среда 
становятся лучше: появля-
ются новые развязки, до-
рожки, брусчатка, детские 
и спортивные площадки, 
деревья сажают, — счита-
ет Евгений. 

Иван Свирин и  Павел 
Зайцев из Гольянова дру-
жат со школы. Ребятам 
чуть больше 20 лет, сегод-

ня на празднике они ста-
ли волонтёрами: ездят по 
парку на роликах, разда-
вая гостям значки, брас-
леты и магниты «АГ» и 
объясняя, как пройти на 
творческие площадки.

— Но я больше люблю 
опросы о благоустройстве 
района. Вообще, Голья-
ново сильно изменилось 
в последние годы в луч-
шую сторону. Я хочу, что-
бы перемены продолжи-
лись. А продолжать дол-
жен тот, кто начал. Я за 
Собянина обеими рука-
ми, — рассказал Павел. 

Большой интерес к 
проекту проявляет под-
растающее поколение. 
Например, восьмикласс-
ница из Восточного Из-
майлова Соня вместе с 

сестрой Ярославой уже 
участвуют в проведении 
праздника.

— Я занимаюсь в худо-
жественной школе, по-
этому сегодня делала де-
тям аквагрим, рисовала с 
ними на асфальте и буду 
проводить мастер-класс, 
— говорит Соня. — Роди-
телей сейчас больше всего 
волнует реновация. А мне 
нравится, что в парках и 
даже во дворах стало боль-
ше тренажёров, спортив-
ных площадок, там мож-
но побегать, поиграть в ба-
скетбол. Я люблю большие 
красочные праздники, фе-
стивали, как этот. Спасибо 
нашему городу. 

Ольга ВОЛЖСКАЯ

ВЫБОРЫ-2018

Сергей Собянин вновь будет 
выдвигаться на пост мэра

МЭР МОСКВЫ ФОРМИРУЕТ САМЫЙ 
БОЛЬШОЙ ОБЩЕСТВЕННЫЙ ШТАБ 
ЗА ВСЮ ИСТОРИЮ РОССИИ

Столичные власти за-
вершили программу мо-
дернизации лифтового 
хозяйства. Об этом со-
общил Сергей Собянин, 
когда поздравлял кол-
лектив АО «Мослифт» с 
65-летним юбилеем. 

— В Москве без лиф-
тового хозяйства как без 
рук: ещё можно на 9-й этаж 
подняться, а выше  уже со-
всем тяжело. И от того, как 
вы работаете, во многом за-
висят комфорт прожива-
ния в нашем городе, здоро-
вье людей и безопасность. 
Я хотел бы вас поблагода-
рить: за последние годы мы 
заменили почти треть лиф-
тового хозяйства Москвы, 
это колоссальные цифры, 
около 30 тысяч, — сказал 
мэр.

При этом Собянин на-
помнил, что в столице 

больше не продлевают 
срок службы подъёмно-
го оборудования, а после 
окончания срока службы 
сразу меняют на новое, 
современное и отвеча-
ющее всем требованиям 

комфорта и безопасно-
сти. По данным мэрии, 
в Москве заменили все 
лифты, которые отрабо-
тали более 25 лет.

В Восточном округе в 
прошлом году было за-

менено 525 старых лиф-
тов в 115 многоквартир-
ных домах. Планирует-
ся, что в этом году в ВАО 
установят ещё 573 новых 
подъёмника. 

Антон БАКЕН

В московских домах не осталось лифтов старше 25 лет

Решение главы города одобрили тысячи горожан

На страничке Сергея Со-
бянина в «Твиттере» появи-
лась новость о том, что в Мо-
скве учреждена премия в па-
мять об авторе романа «Как 
закалялась сталь» Николае 
Островском. 150 тыс. рублей 
смогут получить инвалиды, 
отмеченные Департаментом 
культуры в 10 номинациях: за 
выдающиеся успехи в науке, 
спорте, творчестве и в дру-
гих сферах. Вручение пре-
мии планируется приурочить 
к Международному дню ин-
валидов, который отмечает-
ся ежегодно 3 декабря.

В Восточном округе дей-
ствует культурный центр «Ин-
теграция», где трудится Де-
нис Давыдов, инвалид-коля-
сочник. 

— Я руковожу детской сек-
цией спортивного бильярда в 
нашем центре, — рассказыва-
ет Денис. — Наши воспитан-
ники периодически завоёвы-
вают призовые места в окруж-
ных и городских конкурсах.

Как рассказал Денис, один 
из мальчиков даже вошёл в 
состав сборной России по би-
льярду.

— Я имею награды и благо-
дарственные письма, занимал 
призовые места в турнирах 
«Тренер года» и NEXT, участво-
вал в конкурсах «Московские 
мастера», — продолжает тре-
нер. — Если премия коснётся 
и спортивных достижений, мне 
будет очень приятно стать кан-
дидатом в одной из номинаций.

Ольга ФРОЛОВА
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Столичный мэр 
учредил премию 
имени Николая Островского
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26 мая 2018 года. В парке имени Горького на праздновании четырёхлетия проекта «Активный гражданин»

Планируется, что в этом году 
в ВАО установят ещё 573 
новых подъёмника
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В районе Перово
На публичные слушания 

представляется проект вне-
сения изменений в Правила 
землепользования и застрой-
ки города Москвы в отноше-
нии территории по адресу: ул. 
2-я Энтузиастов, вл. 5, корп. 5 
(кад. номер 77:03:0004010:45).

Информационные материа-
лы по теме публичных слуша-
ний представлены на экспо-
зиции в период с 8 июня по 19 
июня 2018 года в холле управы 
района Перово по адресу: Зе-
лёный просп., 20, 13-й этаж. 
Консультация специалиста 

по теме публичных слушаний 
— 14.06.2018 с 15.00 до 18.00. 

Часы работы экспози-
ции: 08.06.2018, 09.06.2018, 
15.06.2018 — с 9.00 до 16.00; 
13.0 6 . 2 018 ,  14 .0 6 . 2 018 , 
18.06.2018, 19.06.2018 — с 9.00 
до 18.00.

Собрание участников пуб-
личных слушаний состоится 
21 июня 2018 года в 19.00 в зда-
нии ГБОУ «Школа №1269» по 
адресу: Зелёный просп., 14. 

Время начала регистрации 
участников собрания: 18.30.

В период проведения пуб-
личных слушаний участ-
ники имеют право пред-
ставить свои предложения 
и замечания по обсуждае-

мому проекту посредством:
— записи предложений и 

замечаний в книге учёта по-
сетителей и записи предло-
жений и замечаний в период 
работы экспозиции;

— выступления на собра-
нии участников публичных 
слушаний;

— внесения записи в кни-
гу (журнал) регистрации уча-
ствующих в собрании участ-
ников публичных слушаний;

— подачи в ходе собрания 
письменных предложений и 
замечаний;

— направления в течение 
недели со дня проведения со-
брания участников публич-
ных слушаний письменных 

предложений, замечаний в 
Окружную комиссию.

Номера контактных спра-
вочных телефонов: (499) 780-
7372, (495) 301-3246.

Почтовый адрес Окружной 
комиссии в Восточном адми-
нистративном округе г. Мо-
сквы: 107076, г. Москва, Пре-
ображенская пл., 9.

Э л е к т р о н н ы й  а д р е с 
Окружной комиссии в Вос-
точном административном 
округе г. Москвы: okruzhnaya-
komissia-vao@yandex.ru.

Информационные мате-
риалы по проекту размеще-
ны на официальном сайте 
управы района Перово perovo.
mos.ru.

ИНТЕРВЬЮ

«У нас есть семь способов    
   услышать заявителя»
В офисах госуслуг 
пишут электронную 
Книгу Памяти

— Елена Геннадьевна, 
после Дня Победы прошла 
информация, что Вос-
точный округ стал рекор-
дсменом по числу заявок в 
акции «Бессмертный полк». 
Расскажите подробнее об 
этом проекте в МФЦ.

— Акция «Бессмерт-
ный полк» проводится 
в наших центрах с 2015 
года, и за это время со-
трудники МФЦ помогли 
тысячам москвичей. Ус-
луга действует в центрах 
в течение всего года, но, 
естественно, перед Днём 
Победы интерес жите-
лей к ней возрастает. 
Для нас это действитель-
но важный проект: Вели-
кая Оте чественная война 
коснулась каждой семьи, 
каждого человека, любо-
му есть чем поделиться. 
К сожалению, ежегодно 
от нас уходят участники 

тех страшных и героиче-
ских событий. Поэтому 
важно сохранить макси-
мальное количество ин-
формации, историй, до-
кументов, чтобы будущие 
поколения смогли хотя 
бы отдалённо понять и 
прочувствовать, что при-
шлось пережить нашему 
народу и чего стоила Ве-
ликая Победа.

В этом году, как и в 
предыдущие, в центрах 
госуслуг помогали вне-
сти информацию на сайт 
электронной Книги Па-
мяти «Бессмертный полк  
Москвы». Жители прихо-
дили в любой центр гос-
услуг с фотографиями 

своих родственников-ве-
теранов, с письмами, на-
градными листами, дру-
гими документами. Со-
трудники создавали ан-
кету ветерана Великой 
Отечественной войны на 
сайте проекта, аккуратно 
сканировали все матери-
алы, которые приносили 
жители, загружали их на 
страницу анкеты и сразу 
возвращали всё владель-
цу. Также наши сотруд-
ники предлагали бес-
платно отредактировать 
отсканированные фото-
графии ветеранов, распе-
чатать их в формате А4 и 
заламинировать, чтобы 
жители могли использо-

вать их для шествия Бес-
смертного полка.

В этом году чаще всего 
за подобной услугой об-
ращались жители Вос-
точного округа. Нам при-
ятно видеть неравнодуш-
ных москвичей в наших 
центрах, которые с трепе-
том и теплотой относят-
ся к памяти своих геро-
ических родственников.

О принципе экс-
территориальности

— Сейчас в ваших 
офисах всё шире внедря-
ется экстерриториальный 
принцип получения услуг. 
Однако некоторые услуги 
по-прежнему привязаны к 
конкретному МФЦ. Что 
мешает распространить 
принцип экстерритори-
альности на все офисы 
госуслуг?

— Сегодня во всех 
цент рах госуслуг Москвы 
можно получить все важ-
ные государственные ус-
луги и документы. 98% 
услуг предоставляются 
по экстерриториально-
му принципу. И только 
три услуги нельзя полу-
чить без привязки к ме-
сту жительства. Это услу-
ги МВД: регистрация по 
месту пребывания и по 
месту жительства, поста-
новка на миграционный 
учёт и оформление при-
глашения на въезд в РФ 
иностранных граж дан 
и лиц без гражданства. 
Эти три услуги связаны 
с конкретным местом ре-
гистрации, поэтому их и 
нельзя получить по экс-
территориальному прин-
ципу.

А судьи кто?
— По каким критериям вы 

определяете лучшие МФЦ?
— Во всех центрах ус-

луги предоставляются по 
единому образцу, поэтому 
качество обслуживания 
везде одинаковое. Конеч-
но, мы ведём статистику 
оценок посетителей и мо-
жем определить лучшие 
центры госуслуг по окру-
гу или по всему городу в 
целом. Одним из спосо-
бов обратной связи явля-
ются пульты оценок, кото-
рые установлены рядом с 
каждым окном. Все оцен-
ки в течение дня можно 
наблюдать в каждом цен-
тре на экране.

Сложно выделить один 
лучший центр. Но в Вос-
точном округе есть отли-
чившиеся офисы. В 2016 
году в номинации «Кли-
ентоориентированность» 
в рамках голосования 
в проекте «Активный 
гражданин» центр гос-
услуг района Восточное 
Измайлово стал одним из 

лучших в Москве. А в 2017 
году центр госуслуг райо-
на Преображенское стал 
победителем смотра-кон-
курса «Город для всех» в 
номинации «Городские 
организации по типу цен-
тров обслуживания насе-
ления».

Флагманский центр 
пока один 

— Недавно в столице 
был открыт первый флаг-
манский офис госуслуг в 
«Афимолл Сити». Для чего 
вообще нужны флагман-
ские центры? Чтобы на них 
все равнялись? Или у них 
какая-то иная сверхзадача? 
В каком направлении будут 
развиваться центры госус-
луг: будет расти перечень 
услуг, они будут становиться 
ближе к людям или, наобо-
рот, произойдёт их укруп-
нение?

— По поручению мэра 
Москвы в городе созда-
ются флагманские офи-
сы госуслуг — по одному 

В 2017 ГОДУ ЦЕНТР ГОСУСЛУГ 
РАЙОНА ПРЕОБРАЖЕНСКОЕ 
СТАЛ ПОБЕДИТЕЛЕМ СМОТРА-
КОНКУРСА «ГОРОД ДЛЯ ВСЕХ»

На вопросы газеты «Восточный округ» ответила 
директор ГБУ «МФЦ города Москвы» Елена Громова
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Первый флагманский офис 
госуслуг в «Афимолл Сити»
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Оповещение о проведении публичных слушаний
ОФИЦИАЛЬНО  НЕ ПРИНЕСЛИ 

ОЧЕРЕДНОЙ 
НОМЕР 
ГАЗЕТЫ? 
ЗВОНИТЕ!
ТЕЛ. ОТДЕЛА 
ДОСТАВКИ
(495) 681-3970
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в округе. Флагманский 
офис — это ведущий центр 
предоставления гос услуг, 
главный окружной центр. 
Флагманский — значит 
первый, он ведёт всю сеть 
центров госуслуг «Мои до-
кументы» вперёд. Флаг-
манский офис отличает-
ся большей площадью по-
мещения, он расположен 
в наиболее посещаемых 
местах, на пересечении 
транспортных потоков го-
рода. Главная особенность 
— расширенный перечень 
услуг и дополнительных 
сервисов. Отделение бан-
ка, билетная касса, фото-
ателье — всё это для удоб-
ства жителей Москвы со-
брано под одной крышей 
вместе с государственны-
ми услугами. Здесь также 
запускаются пилотные 
проекты, чтобы у горожан 
были равные возможности 
оценить новинки во всех 
округах. Например, ре-
гистрация транспортного 
средства. Эта услуга впер-
вые в России реализована 
в центре госуслуг. Кстати, 
услуга пользуется боль-
шой популярностью у мо-
сквичей.

Программа по созда-
нию сети районных цен-
тров «Мои документы» по 
Москве завершена. Сей-
час центры госуслуг есть в 
каждом районе города, так 
что 100% москвичей име-
ют доступ к государствен-
ным услугам. Теперь у нас 
новая цель — флагманские 
офисы в каждом округе. 

— Когда планируется от-
крытие флагманского центра 
в Восточном округе? Какой 
офис может быть выбран для 
этих целей?

— Работа уже идёт. К 
подбору адреса и к вы-
бору конкретного здания 
мы подходим очень тре-
петно: это должно быть 
просторное помещение, 
чтобы уместились все 
дополнительные серви-
сы, чтобы жителям было 
комфортно там нахо-
диться и удобно туда до-
бираться. Мы учитываем 
доступность флагмана, 
рядом должны распола-
гаться основные транс-
портные пути, назем-
ный транспорт, станции 

метро. Именно по этому 
окончательное решение 
по адресу будут прини-
мать жители: наиболее 
удобный вариант опре-
деляется через голосова-
ние в проекте «Активный 
гражданин». 

Стратегический 
крючок для сумки

— В различных МФЦ в 
прошлые годы существовало 
много пилотных проектов, 
связанных с повышением 
уровня комфорта для по-
сетителей. Какие из новаций 
прижились? Кто предлагает 
подобные новации внедрять 
в жизнь МФЦ?

— Стоит сказать, что у 
нас в центрах очень ак-
тивно развита система об-
ратной связи — этих спо-
собов целых семь: пульты 
оценки качества в окне у 
специалистов, электрон-

ная почта, соцсети, вопрос 
— ответ на сайте md.mos.
ru, анкетирование, кра-
удсорсинг-проект и горя-
чая линия. Мы постоянно 
стараемся выслушать и ус-
лышать заявителя. Никто 
лучше самих жителей не 
знает, что именно в цен-
трах необходимо допол-
нить или исправить.

Через приложение «Ак-
тивный гражданин» про-
водятся голосования о 
новых услугах, пилотных 
проектах, адресах центров 
и так далее. У москвичей 
спрашивают, насколь-
ко удобно горожанам бу-
дет добираться до новых 
центров. Также активные 
граждане высказываются 
о только что запущенных 
услугах и сервисах в цен-
трах госуслуг: дают свою 
оценку качеству и показы-
вают, насколько популяр-
на та или иная услуга.

А несколько лет назад 
мы провели масштабный 
краудсорсинг-проект: со-
бирали идеи сотрудни-
ков и жителей, как по-
высить комфорт пребы-
вания в центрах. Имен-
но после этого проекта у 
нас появились Wi-Fi по 
всей сети центров, вело-
парковки, онлайн-оцен-
ки, графики загруженно-
сти и прочее. А наши со-
трудники предложили ре-
гламентировать высокий 
уровень клиентоориен-
тированности в центрах 
и приняли Московский 
стандарт гос услуг, под-
писанный мэром Мо-
сквы Сергеем Собяни-
ным. Это несколько про-
стых, но исключитель-
но важных правил. Текст 
этого стандарта можно 
увидеть во всех центрах 
«Мои документы».

Если говорить о самых 
последних приятных но-
вовведениях, то недав-
но жители предложили 
установить… крючки для 
сумок рядом с окнами 
специалистов. И с Ново-
го года это нововведение 
было реализовано во всех 
столичных центрах. Ка-
залось бы, мелочь, но и в 

этом — забота об удобстве 
клиента. Из таких неболь-
ших, но важных деталей 
и складывается стандарт 
комфорта, на который 
всегда может рассчиты-
вать наш посетитель.

Зарегистрировать 
машину за один час

— Какие новые проекты 
реализуются сегодня в сто-
личных офисах госуслуг?

— Одна из самых важ-
ных услуг, качество пре-
доставления которой ру-
ководство города давно 
хотело повысить, — ре-
гистрация транспортных 
средств. Уникальная ус-
луга, которая полностью 
меняет представление о 
постановке автомобиля 
на учёт в Москве. Опыт 
фла г ма нског о офиса 
ЦАО, который открылся 
15 января, говорит нам о 
том, что жителям удоб-
но регистрировать авто-
мобиль в центре госус-
луг. Москвичи могут за-
ранее записаться на пор-
тале gosuslugi.ru или mos.
ru. За один день сотруд-
ники ГИБДД могут при-
нять до 120 человек! По-
сле предзаписи заявитель 

может сразу подъехать на 
бесплатную и удобную 
парковку, где оборудова-
на площадка для осмотра 
автомобилей. Инспекто-
ры ГИБДД профессио-
нально окажут услуги 
при осмотре автомобиля 
и в окнах приёма выдадут 
госномера. На всё про всё 
уйдёт не больше часа.

В четырёх центрах гос-
услуг (флагман ЦАО, рай-
оны Беговой, Замоскворе-
чье и поселение Москов-
ский) можно получить 
паспорт болельщика чем-
пионата мира по футбо-
лу. Достаточно востребо-
ванная услуга в преддве-
рии ЧМ!

В нашем первом флаг-
мане теперь можно кар-
той оплатить госпошли-
ну прямо в окне специа-
листа во время получения 
услуги. Не надо ходить в 
банк, поскольку в окнах 
уже установлены термина-
лы Сбербанка, позволяю-
щие провести оплату без-
наличным способом. Это, 
безусловно, повышает уро-
вень комфорта получения 
государственных услуг в 
наших центрах…

Беседовал 
Алексей НИКИТИН

В ЧЕТЫРЁХ ЦЕНТРАХ ГОСУСЛУГ 
МОЖНО ПОЛУЧИТЬ 
ПАСПОРТ БОЛЕЛЬЩИКА 
ЧЕМПИОНАТА МИРА ПО ФУТБОЛУ
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ЕСТЬ ВОПРОСЫ, 
ЖАЛОБЫ, 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ?
ПИШИТЕ НАМ: 
POCHTA@NEWSVOSTOK.RU, 
REDAKTOR-2017@YANDEX.RU 

ЗВОНИТЕ:  (495) 681-3645

Центр госуслуг района 
Преображенское: удобно, 
просторно, понятно
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Интересно 
и с пользой

Программа идёт уже 
третий год, она помогает 
детям, оставшимся в го-
роде на летние каникулы, 
провести отдых интересно 
и с пользой.

— Проблема делится на 
две части. Одно дело — 
если вообще не с кем ре-
бёнка оставить. Вторая — 
если есть с кем оставить, 
то чем его занять? В этой 
связи у нас была запущена 
программа «Московская 
смена», которая в этом 
году уже имеет полно-
ценный статус програм-
мы мэра Москвы. В период 
летних каникул по всему 
городу будут открыты 247 
центров дневного пребы-
вания ребят от 7 до 14 лет. 
Это бесплатные центры, 
один-два в каждом рай-
оне Москвы, — говорит 
руководитель столично-
го Департамента культу-
ры Александр Кибовский.

Плюс час

В этом году в программе 
учтены пожелания детей и 
родителей, участвовавших 
в «Московской смене» в 
прошлые сезоны. Напри-
мер, на час продлена рабо-
та летних городских лаге-
рей, теперь смены будут 
работать с 9.00 до 19.00. 
Детей ждут экскурсии, ма-
стер-классы, спортивные 
соревнования. В програм-
ме примут участие 26 му-
зеев, 7 театров, 10 спортив-
ных объектов. Ребята смо-
гут посетить Московский 
зоопарк, «Москвариум», 
Театр кошек Юрия Кукла-
чёва и множество других 
интересных мест. К про-
грамме присоединились 
и столичные парки, часть 

досуга будет проходить на 
свежем воздухе.

«Московская смена» 
развернётся на базе неко-
торых школ, территори-
альных центров социаль-
ного обслуживания, а так-
же спортшкол столицы.

Из ФОКа в бассейн

В Восточном округе 
программа будет рабо-
тать примерно на 35 пло-
щадках. В ТЦСО «Ново-
гиреево», филиал «Ива-
новский», уже поступили 
десятки заявлений от ро-
дителей.

— Мы будем работать 
все три месяца. В каждой 
смене отдохнут по 30 детей, 
они будут заняты с утра до 

вечера. В июне четыре раза 
в неделю ребята будут хо-
дить в детский ФОК, а в 
июле и августе — в бассейн. 
Мы также сотрудничаем с 
библиотекой, Мосгортур 
организует экскурсии, 
планируются соревнова-
ния, — рассказывает заве-
дующий отделением соци-
альной помощи семье и де-
тям ТЦСО «Новогиреево», 
филиал «Ивановский», Ва-
лерий Трунькин.

К встрече школьников 
готовы и в ТЦСО «Ново-
гиреево».

— В первый день пой-
дём в парк на празднич-
ное открытие смены. У 
нас два-три раза в неде-
лю будут экскурсии, два 
раза в неделю — бассейн. 

В штате есть художница, 
дети будут мастерить по-
делки своими руками. В 
программе активные про-
гулки в парке, спартакиа-
ды, викторины, интеллек-
туальные игры, квесты, 
КВН, — рассказывает за-
ведующая детским отделе-
нием ТЦСО «Новогирее-
во» Марина Дмитриева.

Большое подспорье

Житель Сокольников 
Юрий рассказал «ВО», что 
раньше в его семье никто 
не посещал смену, а в этом 
году в городской лагерь се-

мья хочет записать брата.
— Мой младший брат 

планирует посещать ла-
герь в этом году, — пояс-
няет молодой человек. — 
Ему восемь лет. Это боль-
шое подспорье, поможет 
ребёнку не быть дома од-
ному в каникулы, ведь 
оставить его не с кем.

Другая москвичка — 
Любовь из Вешняков — 
уже в третий раз плани-
рует записать десятилет-
нюю дочь в «Московскую 
смену».

— Она ходила в позапро-
шлом и в прошлом году и 
не прочь походить ещё. Не-

сколько раз в неделю экс-
курсии, занятия с педагога-
ми. Дарья в течение месяца 
посещала лагерь при ТЦСО, 
— говорит мама девочки. — 
Мне всё понравилось, хотя 
я довольно привередливая 
мама. В этом году хотим по-
пасть в августе.

Как записаться

Карту программы можно 
найти на сайте Мосгорту-
ра в разделе «Московская 
смена». Чтобы записать ре-
бёнка, нужно подать за-
явление в выбранное уч-
реждение, понадобятся 
паспорт родителя, свиде-
тельство о рождении и ме-
дицинские справки.

Виолетта ДЕНИСЕНКОВА

Стартует программа летнего городского отдыха «Московская смена»

СТОЛИЧНЫЕ КАНИКУЛЫ 
обещают много открытий

В ПРОГРАММЕ ПРИМУТ УЧАСТИЕ 
26 МУЗЕЕВ, 7 ТЕАТРОВ, 
10 СПОРТИВНЫХ ОБЪЕКТОВ

В Департаменте культуры 
города Москвы пообещали: 
летом скучно ребятам
не будет
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Бывшая жена вся-
кими правдами и 
неправдами не 

даёт встречаться с ребён-
ком. Что делать? 

Виктор Сергеевич, 
Зелёный просп. 

Согласно семейному зако-
нодательству бывший супруг 
имеет право общаться с ре-
бёнком и участвовать в его 
воспитании. Родитель, с ко-
торым проживает ребёнок, 
не должен препятствовать 
общению ребёнка с быв-
шим супругом, если такое 
общение не причиняет вред 
ребёнку. Если родители не 
могут мирным путём прийти 
к соглашению, в котором они 

определяют условия, на ко-
торых бывший супруг будет 
общаться с ребёнком, то сло-
жившуюся проблему придёт-
ся решать в судебном поряд-
ке. При этом нужно учесть 
мнение ребёнка, достиг-
шего 10 лет, — как в досу-
дебном порядке, так и в су-

дебном. Исковое заявление 
предъявляется в суд по ме-
сту жительства ответчика. В 
нём нужно изложить, в част-
ности, требования о периоде 
времени, периодичности об-
щения с ребёнком и террито-
рии, на которой оно должно 
происходить. 

Бывшая супруга не даёт общаться с ребёнком

ре
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РАЙОН НОВОКОСИНО

НОВОКОСИНСКУЮ ЖДУТ 
БОЛЬШИЕ ПЕРЕМЕНЫ

Жители хотят 
больше цветов
Новокосинскую улицу ждёт 
благоустройство. Корреспон-
дент «ВО» поинтересовалась 
у жителей, чего им не хвата-
ет на родной улице.

Нина Лапшина, 
29 лет, редактор:

— Мне кажется, 
у нас прекрасная 
улица, на кото-
рой есть всё не-
обходимое, мно-
го детских пло-
щадок, скверы, 

удобные остановки обще-
ственного транспорта, торго-
вые центры и даже фонтан. 
Единственное — мне не нра-
вится, что ежегодно у нас ме-
няют асфальт во дворе. Неу-
жели нельзя его класть более 
качественно?

Мария Дементьева, 
31 год, дизайнер:

— Я считаю, что 
ц е н т р а л ь н а я 
улица нашего 
района должна 
быть больше 
украшена цвета-
ми. Хотелось бы 

видеть яркие клумбы и вазо-
ны с красивыми цветами. А 
ещё было бы здорово, если бы 
сделали велосипедную дорож-
ку, чтобы велосипедисты не 
мешали пешеходам и автомо-
билистам.

Сузанна Хаернасова, 
24 года, дизайнер 
одежды:

— Хочется по-
больше зелени, 
деревья поса-
дить и цветы, 
красивые клум-
бы. Ещё хоте-
лось бы, чтобы, 
как в центре Мо-

сквы, над дорогой висели кра-
сивые огоньки, они помогут 
осветить улицу и облагородят 
общий вид. У нашего пруда, 
возле церкви, неплохо бы вы-
садить цветы и установить 
больше фонарей: ночью там 
темновато. Район у нас очень 
красивый, и надо придать ему 
законченность.

Ксения МУНН

Н
а  в с т р е ч е 
мэра столицы 
Сергея Собя-
нина с жите-
лями, которая 

прошла в районе в середи-
не мая, глава муниципаль-
ного округа Новокосино 
Сергей Шумилов обра-
тился к градоначальнику 
с просьбой благоустроить 
центральную улицу рай-
она — Новокосинскую. 
Корреспондент «ВО» про-
гулялась по ней и узнала, 
что хотят видеть жители 
на обновлённой улице.

Как в центре

— Новокосинская у 
нас — центральная ули-
ца, она довольно широ-
кая и красивая. Утром 
жители идут к метро по 
этой улице, вечером воз-
вращаются домой, по вы-
ходным гуляют. Она свя-
зывает несколько зон от-
дыха, здесь находятся 
социально значимые ор-
ганизации, и мы хотим, 
чтобы наша улица была 
ещё комфортнее, совре-
меннее и такая же кра-
сивая, как улицы в цен-
тре Москвы, — расска-
зывает Сергей Шумилов.

На дороге безопасно

Предложений по бла-
гоустройству много, они 
касаются всех сфер: безо-
пасности, комфорта и 
эстетической стороны. 

— Мы бы хотели, что-
бы заменили асфальт и 
бордюрный камень на 
дороге общего пользо-
вания, а также асфаль-

товое покрытие пеше-
ходного тротуара. Мы 
обязательно учтём все 
требования по пониже-
нию высоты бордюрно-
го камня в тех местах, где 
мама с коляской или ин-
валид могли бы без тру-
да проехать, — отметил 
Сергей Шумилов. — Так-
же будут заменены «ле-
жачие полицейские» на 
всей улице. Будем про-
сить, чтобы обустроили 
места для безопасного 
перехода, установили за-
борчики перед пешеход-
ными переходами, кото-
рые препятствуют выхо-
ду на проезжую часть вне 
«зебры».

Такая мера явно не по-
мешает: движение на 

улице оживлённое — не-
сколько полос в каждом 
направлении, и всё же на-
ходятся смельчаки, кото-
рые переходят дорогу не 
по правилам.

Есть у новокосинцев 
предложение: установить 
современные остановоч-
ные модули с зарядками 
для смартфонов.

На двух колёсах

В план будет внесена и 
велосипедная дорожка на 
тротуаре.

— Мы занимаемся про-
ектом «Велосипедные 
маршруты». Они у нас есть 
на улицах Николая Старо-

стина, Салтыковской. И 
на Новокосинской мы хо-
тим сделать велодорожки 
и вписать их в интерес-
ный маршрут, — говорит 
Сергей Владимирович. 
— Велосипедистов у нас 
очень много, особенно 
по вечерам и в выходные. 
Сейчас кататься на этой 
улице не очень удобно.

О зонах отдыха

В разрабатываемый 
план будут внесены и 
зоны отдыха.

— Наши жители об-
ращались к депутатам 
с просьбой установить 
дополнительные лавоч-

ки вдоль Новокосинской 
улицы. Мы приняли ре-
шение, что это будет не 
просто череда лавочек: 
здесь создадут локаль-
ные зоны отдыха. На не-
котором расстоянии бу-
дет сразу несколько ла-
вочек, — говорит глава 
муниципального округа.

Продумают и эстетику.
— Мы бы хотели видеть 

на улице декоративные 
опоры освещения, вер-
тика льное цветочное 
озеленение — это такие 
конструкции для зелё-
ных насаждений, по ним 
можно пустить виноград 
или установить цветы 
в горшках, — говорит 
Сергей Владимирович.

Также планируются ча-
стичная реконструкция 
газона, высадка деревьев 
и кустарников. В итоге на 

улице должно стать кра-
сиво, комфортно и безо-
пасно всем жителям.

Деньги выделят

Сейчас идёт активная 
разработка предполагае-
мого плана благоустрой-
ства улицы. В ближайшие 
дни предложения будут 
сформированы, обгово-
рены с проектировщика-
ми, оформлены в единый 
проект и переданы на рас-
смотрение властям города.

Дело пош ло после 
того, как мэр Москвы 
Сергей Собянин поддер-
жал идею благоустрой-
ства и предложил создать 
соответствующий проект. 
А также пообещал выде-
лить средства на реализа-
цию проекта.

Виолетта ДЕНИСЕНКОВА

НА УЛИЦЕ БУДУТ СОЗДАНЫ 
ЛОКАЛЬНЫЕ ЗОНЫ ОТДЫХА

Идёт разработка проекта 
благоустройства главной 
улицы Новокосина

Остановочные павильоны 
на Новокосинской поменяют 
на современные, а на тротуарах 
появится велодорожка
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В районе Восточное 
Измайлово

На публичные слушания 
представляется проект вне-
сения изменений в Прави-
ла землепользования и за-
стройки города Москвы в 
отношении территории по 
адресу: Верхняя Первомай-
ская ул., 48, стр. 4 (кад. но-
мер 77:03:0005017:7129).

Информационные ма-
териалы по теме публич-
ных слушаний представ-
лены на экспозиции в пе-
риод с 8 июня по 19 июня 
2018 года в здании управы 

района Восточное Измай-
лово по адресу: 15-я Парко-
вая ул., 23а. На экспозиции 
осуществляется консуль-
тация по теме публичных 
слушаний. 

Часы работы экспози-
ции: 08.06.2018, 09.06.2018, 
15.06.2018 — с 9.00 до 16.00; 
13.06.2018, 14.06.2018, 
18.06.2018, 19.06.2018 — с 
9.00 до 18.00.

Собрание участников 
публичных слушаний со-
стоится 21 июня 2018 года 
в 19.00 в зале заседаний 
управы района Восточное 
Измайлово по адресу: 15-я 
Парковая ул., 23а.

Время начала регистра-
ции участников собра-
ния: 18.00.

В период проведения 
публичных слушаний 
участники имеют право 
представить свои пред-
ложения и замечания по 
обсуждаемому проекту 
посредством:

— записи предложений 
и замечаний в книге учё-
та посетителей и записи 
предложений и замеча-
ний в период работы экс-
позиции;

— выступления на со-
брании участников пуб-
личных слушаний;

— внесения записи в 
книгу (журнал) регистра-
ции участвующих в со-
брании участников пуб-
личных слушаний;

— подачи в ходе собра-
ния письменных предло-
жений и замечаний;

— направления в тече-
ние недели со дня прове-
дения собрания участни-
ков публичных слушаний 
письменных предложе-
ний, замечаний в Окруж-
ную комиссию.

Номера контактных 
справочных телефонов: 
(499) 780-7372, (499) 463-
6192.

П о ч т о в ы й  а д р е с 
Окружной комиссии в 
Восточном администра-
тивном округе г. Москвы: 
107076, г. Москва, Преоб-
раженская пл., 9.

Элек тронный а дрес 
Окружной комиссии в 
Восточном администра-
тивном округе г. Москвы: 
okruzhnaya-komissia-vao@
yandex.ru.

Информационные ма-
териалы по проекту раз-
мещены на официаль-
ном сайте управы райо-
на Восточное Измайлово 
по электронному адресу: 
v-izm.mos.ru.

Оповещение о проведении публичных слушаний
ОФИЦИАЛЬНО НЕ ПРИНЕСЛИ 

ОЧЕРЕДНОЙ 

НОМЕР 

ГАЗЕТЫ? 

ЗВОНИТЕ!

ТЕЛ. ОТДЕЛА 

ДОСТАВКИ
(495) 681-3970
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В районе Косино-
Ухтомский

На публичные слуша-
ния представляется про-
ект внесения изменений 
в Правила землепользо-
вания и застройки го-
рода Москвы в отно-
шении территории по 
адресу: ул. Большая Ко-
синская, вл. 8А (кад. но-
мер77:03:0010005:1002).

Информационные ма-
териалы по теме публич-
ных слушаний представ-
лены на экспозиции в пе-
риод с 8 июня по 19 июня 

2018 года в здании упра-
вы района Косино-Ухтом-
ский по адресу: Большая 
Косинская ул., 20, корп. 1, 
2-й этаж. На экспозиции 
осуществляется консуль-
тация по теме публичных 
слушаний. 

Часы работы экс-
позиции: 08.06.2018, 
09.06.2018, 15.06.2018 — 
с 9.00 до 16.00; 13.06.2018, 
14.06.2018, 18.06.2018, 
19.06.2018 — с 9.00 до 18.00.

Собрание участников 
публичных слушаний со-
стоится 21 июня 2018 года в 
19.00 в здании ГБОУ г. Мо-
сквы «Школа №2031» по 

адресу: ул. Муромская, 1а.
Время начала регистра-

ции участников собрания: 
18.00.

В период проведения 
публичных слушаний 
участники имеют право 
представить свои предло-
жения и замечания по об-
суждаемому проекту по-
средством:

— записи предложений 
и замечаний в книге учё-
та посетителей и записи 
предложений и замеча-
ний в период работы экс-
позиции;

— выступления на со-
брании участников пуб-

л и ч н ы х с л у ш а н и й ;
— внесения записи в 

книгу (журнал) регистра-
ции участвующих в собра-
нии участников публич-
ных слушаний;

— подачи в ходе собра-
ния письменных предло-
жений и замечаний;

— направления в тече-
ние недели со дня прове-
дения собрания участни-
ков публичных слушаний 
письменных предложе-
ний, замечаний в Окруж-
ную комиссию.

Номера контактных спра-
вочных телефонов: (499) 
780-7372, (495) 700-3707.

Почтовый адрес Окруж-
ной комиссии в Восточ-
ном административном 
округе г. Москвы: 107076, 
г. Москва, Преображен-
ская пл., 9.

Электронный адрес 
Окружной комиссии в 
Восточном администра-
тивном округе г. Москвы: 
okruzhnaya-komissia-vao@
yandex.ru.

Информационные ма-
териалы по проекту раз-
мещены на официальном 
сайте управы района Ко-
сино-Ухтомский по элек-
тронному адресу: kosino-
uhtomski.mos.ru.

В 
Москве стало про-
ще установить 
шлагбаум на въез-
де во дворы. Суб-
сидия на монтаж 

одного заграждения уве-
личена, а деньги из бюд-
жета на эти цели жите-
ли смогут получить аван-
сом. Такое решение при-
нял мэр столицы Сергей 
Собянин после встречи с 
жителями района Ново-
косино. 

На решение — 
меньше одного дня

Во дворах у метро «Но-
вокосино» многие жите-
ли Подмосковья остав-
ляют свои автомобили 
на целый день. Людям из 
близлежащих домов не-
возможно парковаться, 
а процедура установки 
шлагбаума была сложна. 
Сергею Собянину потре-
бовалось меньше суток, 
чтобы кардинально из-
менить ситуацию. 

«Прин я ли решение: 
увеличить размер субси-
дии с 50 до 100 тысяч руб-
лей за каждый шлагбаум. 
Пусть жители сами реша-
ют, нужны им шлагбаумы 
или нет. Если решат, что 
нужны, город поможет 
с деньгами», — написал 
мэр в сообщении на сво-
ём официальном сайте. 

Повсеместно 
и быстро

Процедура получения 
разрешения на установку 
шлагбаума стала проще. 

Деньги дадут на уста-
новку заграждения в лю-
бой точке Москвы. Рань-
ше на помощь бюджета 
могли претендовать жи-
тели тех районов, где был 

введён режим платной 
парковки. 

Субсидию стало воз-
можно получить авансом. 
Деньги будут выдавать 
сразу после проверки не-
обходимых документов. 
Чтобы их оформить, жи-
тели придут в окружную 
Дирекцию ЖКХ лишь раз, 
чтобы сдать бумаги. 

Упрощается процедура 
проведения общего со-
брания. Теперь заочное 
голосование можно про-

вести на портале «Актив-
ный гражданин» в разделе 
«Электронный дом». 

В Преображенском 
порядка станет 
больше

По словам муниципаль-
ного депутата МО Преоб-
раженское Артёма Кисе-
лёва, ежегодно они согла-
совывают установку око-
ло десятка шлагбаумов во 
дворах многоквартирных 
домов.

Изменение правил со-
гласования, оформления 
и получения субсидий 
станет большим подспо-

рьем именно для жите-
лей, уверен Киселёв. 

— Обойти все квартиры 
в девятиэтажном доме — 
задача не из лёгких. Ещё 
кто-то на даче, кто-то сда-
ёт квартиру, наниматель 
не может проголосовать и 
сделать решение собрания 
легитимным, — отмечает 
Артём Владимирович. 

Депутат уверен, что в 
ближайшее время на рас-
смотрение Совета будет 
поступать больше заявок 
на установку шлагбаумов, 
а значит, порядка во дво-
рах в районе Преображен-
ское станет больше. 

Евгений БАКИН

ТРАНСПОРТ

Субсидия на шлагбаум 
выросла вдвое

Закрыть двор от посторонних автомобилей теперь можно в любом районе

Как голосовать 
В марте этого года на 

портале «Активный граж-
данин» заработала систе-
ма «Электронный дом». 

Организовать общее со-
брание онлайн смогут жи-
тели, которые на очном со-
брании примут решение, 
что они допускают заоч-
ное голосование. 

Инициатор проведения 
любого опроса или инфор-
мирования имеет право за-
полнить форму в разделе, 
и через семь рабочих дней 
вопросы станут доступны-
ми для жителей дома.

СУБСИДИЮ 
СТАЛО 
ВОЗМОЖНО 
ПОЛУЧИТЬ 
АВАНСОМ

Сбил ребёнка 
в Восточном

25 мая во втором часу 
дня на Главной ули-
це 37-летний водитель, 
управляя БМВ X4, дви-
гался по территории дво-
ра. Возле дома 25 он сбил 
десятилетнего мальчика, 
перебегавшего дворовый 
проезд. В результате ско-
рая помощь увезла ре-
бёнка в детскую больни-
цу с сотрясением мозга и 
ушибами локтя и колена.

Наехала 
на велосипедиста 
в Новокосине

25 мая в седьмом часу 
вечера на улице Нико-
лая Старостина женщи-
на за рулём автомобиля 
«Киа Рио» следовала по 
дворовому проезду. Око-
ло дома 15 она наехала 
на шестнадцатилетне-
го велосипедиста, кото-
рый, двигаясь по тротуа-
ру, пересекал дворовый 
проезд. Парень получил 
ушибы рук и спины и был 
доставлен в больницу.

Попал 
под «Опель» 
на Окружном 
проезде

26 мая в пятом часу вече-
ра шестнадцатилетний па-
рень решил перей ти Окруж-
ной проезд в не предназна-
ченном для этого месте, 
напротив дома 19 (до бли-
жайшего перехода было 
всего около 200 метров). 
Подростка сбил «Опель 
Корса», ехавший со сторо-
ны Ткацкой улицы в направ-
лении Щербаковской. В ито-
ге пострадавшего госпита-
лизировали с сотрясением 
мозга и ушибом лица.

Группа пропаганды ОБ ДПС 
ГИБДД УВД  по ВАО

ДТП

СМОТРИТЕ 
ПОДРОБНОСТИ 
НА САЙТЕ
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Оповещение о проведении публичных слушаний
ОФИЦИАЛЬНОЕСТЬ ВОПРОСЫ, 

ЖАЛОБЫ, 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ?

ПИШИТЕ НАМ: 
POCHTA@
NEWSVOSTOK.RU, 
REDAKTOR-2017@
YANDEX.RU 
ЗВОНИТЕ:  
(495) 681-3645
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РАЙОН ВЕШНЯКИ

Здесь тренировался 
сам Эдуард Стрельцов

Активные 
москвичи 
делают 
город лучше

Я уже неоднократно под-
чёркивал, что в отличие от 
многих коллег — депута-
тов Государственной думы 
парламентарии, избран-
ные от округов Москвы, об-
ладают явным преимуще-
ством: могут чаще рабо-
тать в регионе, встречать-
ся с жителями. Но именно 
в рамках региональной 
недели появляется боль-
ше времени для общения 
с москвичами. Не стала ис-
ключением и уходящая не-
деля: удалось провести не-
сколько приёмов и встреч 
с жителями.

В ходе этих встреч при-
ятно порадовало большое 
количество активных жи-
телей Восточного округа, 
которым небезразлична 
судьба своих районов. В 
частности, группа нерав-
нодушных жителей обра-
тила внимание на вопросы 
благоустройства микро-
района Южное Измайло-
во. В Восточном Измай-
лове москвичи озабочены 
проблемой нехватки дет-
ских досуговых центров и 
мест в дошкольных учреж-
дениях района.

Юрий Валентинович из 
Преображенского пришёл 
на приём с целым комплек-
сом идей по улучшению 
жизни района. Он приду-
мал, как оптимизировать 
работу городских служб по 
уборке улиц зимой, а также 
альтернативные варианты 
обустройства пешеходных 
дорожек для удобства мо-
сквичей. Обязательно на-
правим его предложения 
в Департамент жилищно-
коммунального хозяйства. 
Отдельной экспертизы за-
служивает предложение 
Юрия Валентиновича по 
достройке детских садов 
с целью решения пробле-
мы нехватки мест в них, 
это предложение мы обя-
зательно изучим с экспер-
тами-строителями.

По всем обращениям 
будут составлены депу-
татские запросы, вместе 
с жителями будем доби-
ваться решения проблем, 
чтобы сделать наш округ 
ещё лучше и удобнее.

П
ре

сс
-с

лу
ж

ба

Антон Жарков, 
депутат Государственной думы 

от Восточного округа

Стадион «Фрезер» будет реконструирован и приведён в порядок

У
же больше 20 лет 
футбольный ста-
дион «Фрезер», 
расположенный 
в Кусковском ле-

сопарке недалеко от плат-
формы Плющево, нахо-
дится в запустении.

Какие имена! 
И тишина…

Построен был стадион 
в начале 30-х годов прош-
лого века и принадлежал 
одноимённому заводу ре-
жущих инструментов им. 
М.И.Калинина. На этом 
стадионе свои первые тре-
нировки проводил леген-
дарный футболист Эдуард 
Стрельцов, будучи ещё 
слесарем на фрезерном 
заводе. Но в 2002 году, по 
информации управы рай-
она Вешняки, владельцем 
участка стала компания 
ООО «Стройинвест». Но 
и ей не удалось реаними-
ровать стадион.

Возвратить к жизни

 — Мы с друзьями часто 
гуляем в Кускове и посто-
янно проходим мимо ста-
диона «Фрезер». Обидно 
видеть его в таком состо-
янии: облупленная кра-
ска, ржавые ворота, по-

луразрушенный забор, 
поле заросло травой. Вы-
глядит это так, как буд-

то где-то на задворках 
цивилизации воткнули 
в землю несколько ржа-
вых труб и назвали это 
громким словом «ста-
дион», — рассказывает 
21-летний спортсмен и 
коренной житель района 
Илья Архаров с улицы Ре-
утовской. — Мы очень хо-
тим, чтобы стадион бла-
гоустроили, чтобы оста-
лось футбольное поле и 
к нему добавили какую-
то спортивную зону, на-
пример площадку с тре-
нажёрами. Ведь место хо-

рошее и востребованное. 
Тем более в следующем 
году планируется бла-
гоустройство парка «Ку-
сково», и на встрече мэра 
с жителями Вешняков я 
попросил Сергея Собя-
нина включить в эту про-
грамму наш стадион.

Стадион 
передадут городу

Мэр Москвы обещал 
обязательно разобрать-
ся в этом вопросе и взять 
его на контроль. На се-

годняшний день, по ин-
формации управы района 
Вешняки, ООО «Стройин-
вест» уже не является соб-
ственником или арендато-
ром участка, так что пло-
щадка не обременена ни-
какими имущественными 
отношениями и свободна 
от капитальных строений. 
Новым владельцем участ-
ка станет город, после чего 
можно будет заняться ре-
конструкцией футбольной 
площадки. Работа в этом 
направлении уже начата. 

 — В марте 2018 года по 
просьбе жителей мы от-
правляли очередной за-
прос о судьбе стадиона 
«Фрезер» в Департамент 
городского имущества сто-
лицы. И получили ответ: 
департамент рассмотрит 
возможность закрепле-
ния указанного земельно-

го участка за учреждения-
ми Москомспорта, — сооб-
щил глава управы района 
Вешняки Сергей Махов.

Илья Архаров выдви-
нул на встрече с мэром 
ещё одно предложение — 
передать стадион в веде-
ние лесопарка «Кусково» 
и столичного Департа-
мента природопользова-
ния. Впрочем, какое из го-
родских ведомств займётся 
преображением спортив-
ной площадки, для жи-
телей не имеет значения: 
главное, чтобы эта работа 
была сделана. 

— Я рад, что мне уда-
лось рассказать о нашей 
проблеме Сергею Семё-
новичу. И теперь появи-
лась уверенность в том, 
что стадион в скором вре-
мени приведут в порядок.

Мария ЗАХАРОВА

КТО ИМЕННО ЗАЙМЁТСЯ 
ВОЗРОЖДЕНИЕМ «ФРЕЗЕРА», 
ДЛЯ ЖИТЕЛЕЙ НЕ ИМЕЕТ 
ЗНАЧЕНИЯ

На встречах с жите-
лями районов Новоко-
сино и Вешняки мэр 
Сергей Собянин пред-
ложил вынести несколь-
ко вопросов на откры-
тое голосование, при-
нять в нём участие мо-
жет каждый, кто хочет 
сделать свой район луч-
ше, красивее и комфор-
тнее. На портале газеты 
«Восточный округ» запу-
щены опросы по актуаль-

ным для новокосинцев и 
вешняковцев темам.

Жители Новокосина 
могут выразить своё мне-
ние по поводу того, нуж-
но ли модернизировать и 
расширять фестивальную 
площадку на Городецком 
бульваре, а также показать 
своё отношение к пер-
спективам очистки пру-
да-регулятора на Суздаль-
ской ул., 8. Варианты от-
ветов можно предложить 

по теме введения в районе 
платных парковок: откры-
тие станции метро «Ново-
косино» спровоцировало 
приток автотранспорта 
из области, и это создаёт 
для местных жителей су-
щественные не удобства. 
Ещё один опрос касает-
ся благоустройства ча-
сти Салтыковского лесо-
парка: жители могут сами 
решить, какой станет эта 
природная зона.

Вешняковцам предлага-
ют проголосовать за укра-
шение одной из централь-
ных улиц района или вы-
брать специа лизацию 
спортивного комплекса, 
который может быть по-
строен в Вешняках. Так-
же мэр спрашивает жите-
лей, как должна выглядеть 
парковая зона, которую 
предложили обустроить 
на ул. Юности, 1, и о том, 
что они думают о возмож-

ной замене металлических 
газонных ограждений во 
дворах на живые изгороди.

Проголосовать и ли 
посмотреть результаты 
опросов можно на стра-
нице портала «Восточный 
округ» newsvostok.ru, в 
группе газеты «ВКонтак-
те» vk.com/vaomoskva и на 
главной странице груп-
пы в «Фейсбуке» www.
facebook.com/vostokrug.

Фарида ГАЛЕЕВА

Жители Вешняков и Новокосина могут проголосовать 
за перемены в своих районах

Эдуард Стрельцов играл 
здесь, когда работал 
слесарем на фрезерном 
заводе
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ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

Рядом с моим до-
мом есть парко-
вочный карман, 

там выделены четыре ме-
ста для инвалидов. До-
рожный знак есть, а вот 
разметки нет, поэтому ме-
ста часто занимают.

Михаил Владимирович,
3-й Кирпичный пер., 47

Как выяснилось, пар-
ковочный карман обо-
рудован на проезжей ча-
сти, которая соединяет 
Измайловское шоссе и 
Кирпичную улицу.

— Когда я пробовал вы-
зывать ГИБДД, чтобы за-
фиксировать, что на пар-
ковке для инвалида сто-
ит авто без соответствую-
щего знака, инспектор не 
всегда соглашался с фак-
том нарушения, — гово-
рит житель.

В управе района Соко-
линая Гора пояснили, что 
вопрос дорожной размет-
ки на проезжей части на-
ходится в ведении Депар-
тамента транспорта г. Мо-
сквы.

— Однако обслужива-
ет дорогу «Жилищник», 
поэтому, думаю, мы опе-
ративно поможем жите-
лям своими силами, — 
ответил первый зам. гла-
вы управы Геннадий Чеч-
кин. — Я дам поручение 
«Жилищнику» нанести 
разметку на парковоч-
ные места для инвали-
дов. Сделаем это в бли-
жайшее время.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Управа района Соколиная Гора: 
ул. Щербаковская, 5а, 
тел. (495) 365-4129

Места для автомобилей 
инвалидов обозначат 
разметкой

Под козырьками 
подъездов домов 
17 и 20 на улице 

9 Мая горит свет летом до 
7.00, когда уже светло, а за-
жигается в 19.00 или в 
20.00, когда ещё светло. Это 
похоже на зимний график.

Венера, Главная ул., 20

В управе района Восточный 
сообщили, что дома 17 и 20 
на улице 9 Мая подключены к 
центральной диспетчерской 
службе района. Свет должен 
включаться и выключаться по 
утверждённому графику в зави-
симости от времени года. Сей-
час лампы в подъездах и под 
козырьками должны загорать-
ся в 20.30, а отключаться в 4.50. 

— Мы проверим, по какому 
графику включается и выклю-
чается свет на лестничных 
площадках и под козырька-
ми подъездов во всех домах 
района, а также выясним, нет 
ли неисправности в системе 
энергоснабжения. Я уже дал 
такое поручение «Жилищни-
ку», — сообщил глава управы 
Виктор Ивановский.

Лидия ГРАНИШЕВСКАЯ

Управа района Восточный: 
ул. 9 Мая, 12а, тел. (499) 780-
9705, единый тел. (495) 777-7777

На нашей улице 
два продуктовых 
магазина закрыты 

уже более полугода. Под-
скажите, планируется ли 
открытие.

Антонина Сергеевна, 
ул. Плющева

В управе района Перово 
сообщили, что в 2017 году 
были закрыты магазины 
«Продукты» на ул. Плю-
щева, 14, и 18, корп. 2.

Помещение на ул. Плю-
щева, 14, находится в соб-
ственности города Москвы. 
По информации Департа-
мента городского имуще-
ства г. Москвы, помеще-
ние выставят на аукцион 
на право заключения дого-

вора аренды. Поэтому пока 
нет информации о том, что 
именно будет располагаться 
в этом помещении.

А вот магазин на ул. 
Плющева, 18, корп. 2, мо-
жет открыться в этом году. 
Помещение находится в 
частной собственности. 
Представитель владель-
ца сообщил, что в июне-
июле этого года помещение 
планируют отремонтиро-
вать. После этого его пред-
полагается сдать в аренду 
одной из торговых сетей.

Маргарита ИВАНОВА

Управа района Перово: Зелёный 
просп., 20, 
тел. (495) 302-0543. 
Эл. почта: per_priem@vao.mos.ru

Когда откроются два продуктовых 
магазина на улице Плющева?

Свет в подъездах 
на улице 9 Мая 
отрегулируют

ЕСТЬ ВОПРОСЫ, 
ЖАЛОБЫ, 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ?
ПИШИТЕ НАМ: 
POCHTA@NEWSVOSTOK.RU, 
REDAKTOR-2017@YANDEX.RU 
ЗВОНИТЕ:  (495) 681-3645
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Теперь на асфальте есть 
необходимая разметка

Как убрать прицеп с территории двора на Городецкой?
Около двух недель 
назад под моим 
балконом поста-

вили прицеп, встав на ко-
торый можно забраться в 
мою квартиру. Можно ли 
убрать данный прицеп?

Дмитрий Юрьевич, 
ул. Городецкая, 9, корп. 1

Сотрудники управы 
района Новокосино про-
верили двор на ул. Горо-
децкой, 9, корп. 1, и обна-
ружили невысокую плат-
форму на колёсах. 

— В ближайшие дни мы 
разместим на платформе 
уведомление с просьбой 
к владельцу вывезти её с 
придомовой территории 
и припарковать на проез-
жей части. Одновременно 
мы подготовим запрос в 
ГИБДД, чтобы установить 
владельца прицепа, так как 
номера на нём подмосков-

ные, — сообщили в управе 
района Новокосино.

Стоит отметить, что 
платформа невысокая, 
забраться с неё на бал-
кон квартиры вряд ли 
возможно.

По поводу любых про-
тивоправных действий 
житель может обратиться 
в дежурную часть ОМВД 
по району Новокосино.

Маргарита ИВАНОВА

Адрес управы района Ново-
косино: ул. Суздальская, 20. 
Тел. (495) 701-4465. Эл. почта: 
upravanovokosino@mos.ru.
Тел. дежурной части ОМВД 
по району Новокосино: 
(495) 701-2002, (495) 701-1530
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В управе пообещали, что попытаются найти хозяина прицепа
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В Гольяновском 
сквере не хватает 
лавочек, киосков с 

водой и мороженым. Мож-
но ли их установить? И хо-
телось бы вернуть на дет-
скую площадку качели, де-
тям негде играть.

Тамара Александровна,
ул. Байкальская

— Мы учтём замечания 
Тамары Александровны и 
пожелания других жите-
лей, — сообщил первый 
заместитель главы упра-
вы района Гольяново 
Анд рей Тихонов.

По его словам, 1 января 
2018 года сквер в Гольяно-
ве передан на баланс рай-
онного «Жилищника» и 
теперь районные комму-
нальщики убирают и со-
держат эту территорию. 

Сейчас продолжает-
ся передача документа-
ции от прежнего балан-
содержателя, который, к 
слову, разработал немало 
проектов по благоустрой-
ству зелёной территории с 
прудом, в том числе и ло-
дочную станцию.

— Мы разберёмся с до-
кументацией и восстано-
вим всё, что должно быть, 
в соответствии с паспор-
тами на зелёную зону. Бу-
дем постепенно развивать 

и благоустраивать сквер 
дальше в соответствии с 
пожеланиями жителей. 
Подавать предложения 
можно в ГБУ «Жилищ-
ник района Гольяново», 
— отметил Андрей Ти-
хонов.

А вот торговые точки в 
сквере, скорее всего, от-
крывать не будут. Раз-
мещение нестационар-
ных торговых объектов 
в сквере планировалось, 
но предприниматели на 
объявленный аукцион не 
вышли. На прохладитель-
ных напитках и на моро-
женом много не заработа-
ешь, тем более торговля 
идёт только в тёп лое вре-
мя года. Кроме того, сквер 
со всех сторон окружён се-
тевыми магазинами, где 
можно купить и воду, и 
мороженое. Затраты, свя-
занные с установкой кио-
сков, прокладкой комму-
никаций, не оправдаются 
экономически.

Маргарита ИВАНОВА

Управа района Гольяново: 
Курганская ул., 8, тел. (495) 467-
6584. Эл. адрес: gol@vao.mos.ru.
ГБУ «Жилищник района Голья-
ново»: ул. Уссурийская, 8, корп. 
1, тел. (495) 469-8281. 
Эл. адрес: gbu-gol@pvao.mos.ru

Сквер в Гольянове 
будут благоустраивать

СКВЕР СО ВСЕХ СТОРОН 
ОКРУЖЁН МАГАЗИНАМИ, 
ГДЕ МОЖНО КУПИТЬ ВОДУ 
И МОРОЖЕНОЕ

На улице Плющева, 
15, корп. 3, снесли 
пятиэтажку. А сей-

час там идут какие-то рабо-
ты. Что там строят?

Екатерина, ул. Плющева

— Пятиэтажный дом 
на улице Плющева, 15, 
корпус 3, снесли не пол-
ностью: была сохранена 
его цокольная часть, где 
расположены транзит-
ные инженерные комму-
никации для снабжения 
других домов, — пояснила 
начальник отдела строи-
тельства, имущественно-
земельных отношений и 
транспорта управы рай-
она Перово Татьяна Ро-
манова. — Трубы, проло-
женные в подвале дома, 
перекладывают на более 

низком уровне. По завер-
шении этих работ цоколь-
ную часть дома разберут, 
после чего будут решать 

вопрос о дальнейшем ис-
пользовании данного зе-
мельного участка.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Управа района Перово: Зелёный 
просп., 20, тел. (495) 302-0543, 
единый тел. (495) 777-7777

В Измайловском 
парке недалеко от 
тира и у Круглого 

пруда несколько лет назад 
стояли автоматы по прода-
же кофе. Потом их убрали. 
Вернут ли их? Это очень 
удобно.

Борис Семёнович,
ул. Щербаковская, 44а

— В начале мая 2018 
года состоялись откры-
тые аукционы на право 
заключения договора на 
размещение нестацио-
нарных торговых объек-
тов, — сообщил специа-
лист по маркетингу Из-
майловского парка Вла-
димир Медведев. — Два 
торговых автомата, в ко-
торых можно будет ку-
пить кофе, установят не-
далеко от тира в ближай-
шее время. 

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Измайловский парк культуры 
и отдыха: аллея Большого Круга, 
7, тел. (499) 166-6119 (приём-
ная), e-mail: parkizmailovskiy@
culture.mos.ru

Когда 
в Измайловском 
парке установят 
торговые 
автоматы

Мне 84 года, я 
одинокая пенси-
онерка. Почему 

мне продолжают присы-
лать оплату за капре-
монт? 

Людмила Михайловна,
ул. Б.Черкизовская, 6

В пресс-службе центров 
госуслуг г. Москвы пояс-
нили, как действуют льго-
ты при оплате взносов на 
капремонт.

Если собственнику ис-
полнилось 80 лет и он жи-
вёт один или с членами 
семьи пенсионного воз-
раста, ему предоставляет-
ся льгота в размере 100% 

на социальную норму 
площади. 

Социальная норма пло-
щади составляет: на одно-
го человека — 33 кв. метра, 
на семью из двух человек 
— 42 кв. метра, на семью 
из трёх человек — 54 кв. 
метра (по 18 кв. метров на 
каждого члена семьи).

Таким образом, одино-
кая пенсионерка старше 80 
лет, проживающая в двуш-
ке площадью 45 кв. метров, 
получит льготу на 33 кв. ме-
тра в размере 100%. Остав-
шиеся, так называемые 
лишние метры оплачива-
ются по полной стоимости.

Анна ФОМИНА

Почему меня лишили  
льготы при оплате 
капремонта?

1 января этого года сквер 
в Гольянове передан на баланс 
районного «Жилищника»

Под домом 15, корпус 3, на улице 
Плющева строители выполняют 
ювелирную операцию
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Что строят на месте снесённой пятиэтажки в Перове



14
ИЮНЬ 2018  №21 (252)

WWW.NEWSVOSTOK.RU

ВОСТОЧНЫЙ ОКРУГ

СИТУАЦИЯ

Богородскому нужна 
новая дорога

Судьбу съезда с Северо-Восточной хорды обсуждают в Богородском

С
п е ц и а л и с т ы 
НИиПИ Генераль-
ного плана Москвы 
внесли изменения 
в проект крупней-

шей городской рокадной 
магистрали, которая прой-
дёт по территории Восточ-
ного округа от МКАД че-
рез шоссе Энтузиастов до 
Щёлковского и Открыто-
го шоссе. Съезд с хорды в 
районе Богородское хотят 
сделать на 5-м проезде Под-
бельского, а не около стан-
ции МЦК «Бульвар Рокос-
совского», как планиро-
валось ранее. Поправки 
вызвали споры среди жите-
лей. В аргументах против-
ников и сторонников новой 
транспортной схемы разби-
рался корреспондент «ВО».

Дайте выехать 
на трассу 

Новый вариант развязки 
в районе 5-го проезда Под-
бельского обеспечит бес-
препятственный выезд с 
территории Богородского 
на магистраль. Благодаря 
этому местные автомоби-
листы получат короткий 
маршрут для ежедневных 
поездок, а с улиц района 
снимется дополнительная 
транспортная нагрузка.

Сегодня жители Бого-
родского должны снача-
ла выехать на Открытое 
шоссе или Краснобога-
тырскую улицу и уже по-
том двигаться дальше. 

Поскольку обе эти трас-
сы проложены по грани-
цам района, то транзит 
«посторонних» автомо-
билей, в том числе машин, 
едущих из района Метро-
городок через внутрирай-

онные улицы, минимален.
Большой общегород-

ской поток транспорта 
также движется в основ-
ном по Щёлковскому шос-
се, Большой Черкизов-
ской улице, набережной 
Ганнушкина, проспек-
ту Ветеранов и Ростокин-
скому проезду.

— Съезд в районе 5-го 
проезда Подбельского ну-
жен прежде всего жителям 
нашего района. Много лет 
автомобилисты на каждой 
встрече с властями жалу-
ются на сложный выезд 
из Богородского, — рас-

сказывает глава управы 
района Богородское Олег 
Пильщиков. 

О тревогах 
и об опасностях 

Противники нового ва-
рианта прокладки съез-
да говорят, что строй-
ка испортит их привыч-
ное место для прогулок 
— знаменитый Синич-
кин сквер. Однако про-
ектировщики уверены, 
что это не так. Границы 
зелёной зоны отдыха за-
креплены в генеральном 

плане и изменению не 
подлежат. 

«Синичкин сквер пла-
нировочным решением 
Северо-Восточной хорды 
не затрагивается и будет 
сохранён в том виде, как 
есть в настоящее время», — 
говорится в письме, кото-
рое поступило в редакцию 
из проектного института. 

Жители, выступающие 
против строительства 
съезда, также обеспоко-
ены тем, что автомобили 
поедут мимо территории 
школы №365, будут шу-
меть, мешать занятиям, 
а детям придётся дышать 
выхлопными газами. 

У строителей есть от-
вет и на это. Чтобы не ме-
шать школьникам, вдоль 
съезда будет построен за-
щитный экран, а замеры 

уровня выхлопных газов 
на уже открытых съездах 
с городских трасс пока-
зывают, что превышения 
норм на них не выявлено.

Разногласия полезны

Несмотря на острую 
дискуссию и разнообра-
зие мнений, вернуться к 
старому варианту строи-
тельства съезда на Откры-
том шоссе не удастся. 

— Первый проект хор-
ды был сделан в 2013 году, 
а затем была проложена 
линия МЦК. На Откры-
том шоссе, там, где мог бы 
быть съезд, теперь стан-
ция «Бульвар Рокоссов-
ского». Никто же не будет 
спорить, что Московское 
центральное кольцо себя 
трижды оправдало. Еже-

дневно поездами пользу-
ются около 330 тысяч че-
ловек, — поясняет Олег 
Пильщиков. 

Власти готовы учитывать 
пожелания жителей. Чтобы 
уменьшить шум, в школе и 
в жилых домах на Иванте-
евской улице за счёт город-
ского бюджета уже устанав-
ливают специальные окна, 
надёжно защищающие от 
шума и пыли.

Очевидно, что городу 
нужны новые дороги. Ав-
томобилей меньше не ста-
новится. Возможно, про-
тивникам и сторонникам 
строительства съезда на 
5-м проезде Подбельского 
стоит внимательнее при-
слушаться друг к другу. В 
одном районе живём как-
никак.

Олег ДАНИЛОВ

ВЕРНУТЬСЯ К СТАРОМУ ВАРИАНТУ 
СТРОИТЕЛЬСТВА СЪЕЗДА 
НА ОТКРЫТОМ ШОССЕ НЕ УДАСТСЯ

Примерно в этом месте хотят 
оборудовать съезд с хорды
на 5-й проезд Подбельского
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Задел плечом 
в переходе

Ранним утром в перехо-
де МЦК на Вернисажной 
улице местный охранник 
обнаружил 27-летнего че-
ловека без сознания. Вы-
звал скорую. Парня увезли 
в ГКБ №36, врачи немед-
ленно сообщили о случив-
шемся в полицию.

— Скрыть драку не 
удастся, даже если постра-
давший не захочет заяв-
лять в органы. Врачи обя-
заны сообщать в полицию 
обо всех случаях, когда 
были нанесены телесные 
повреждения, — говорит 
начальник пресс-службы 
УВД по ВАО Татьяна Ду-
гина.

Как выяснилось, моло-
дой человек утром в пере-
ходе случайно задел пле-
чом идущего ему навстре-
чу нетрезвого мужчину. 
Он даже не успел изви-
ниться, как получил пря-
мой удар кулаком в нос. В 
итоге потерял сознание и 
упал на пол. Нападавший, 
испугавшись, сбежал, но 
инцидент записали видео-
камеры в переходе. Драчу-
на задержали на следую-
щий день на 9-й Парковой 
улице.

— Мне показалось, что 
парень толкнул меня спе-
циально, желая оскор-
бить, — пояснил зло-
умышленник на допросе.

Теперь 22-летний гость 
Москвы из Свердловской 
области заключён под 
стражу. Он предстанет 
перед судом за «умыш-
ленное причинение тяж-
кого вреда здоровью». Ра-

нее «оскорблённый» су-
дим не был. А его жертву 
ждёт долгий период реа-
билитации. У парня диа-
гностировали ушиб голов-
ного мозга средней тяже-
сти, перелом правой ви-
сочной теменной кости и 
кровоизлияние.

— Люди часто думают, 
что драка — это несерьёз-
но, не преступление, что 
это способ выяснить от-
ношения по-мужски. И 
мало кто задумывается, 
что драка может привести 
к травмам и даже к смерти 
человека, а также к адми-
нистративной и уголовной 
ответственности в зависи-
мости от последствий, — 
говорит Дугина. 

Если никто не постра-
дал, инцидент может за-
кончиться составлением 
административного про-
токола по статье «мелкое 
хулиганство». Если же по-
следствия более серьёз-
ные, не исключено воз-
буждение уголовного дела 
— за причинение лёгкого, 
среднего или тяжкого вре-
да здоровью, за покушение 
на убийство или даже за 
убийство.

Не поделили место 
на парковке

Вторая ссора произо-
шла поздно вечером на 
парковке на 5-м проезде 
Подбельского. Мужчи-
на, подъехав на иномар-
ке, увидел, что на месте 
для инвалидов стоит дру-
гой автомобиль, а води-
тель сидит в салоне.

— Уступи мне место, 

я инвалид, — безапел-
ляционно заявил он.

Пожав плечами, води-
тель отъехал, но неожи-
данно заметил, что зна-
ка «инвалид» на машине 
оппонента нет. Подойдя к 
нему, он решил уточнить 
почему. Выяснилось, что 

знак «инвалиду» не нра-
вится, да и инвалид не он 
сам, а кто-то из его род-
ственников, которого он 
возит на машине. Несмо-
тря на это, псевдоинвалид 
ответил на вопрос доволь-
но грубо. Мужчины по-
ссорились, словесная пе-

репалка переросла в дра-
ку. Поняв, что проигрыва-
ет, «инвалид» достал нож 
и нанёс противнику не-
сколько ударов в живот и 
в бедро, после чего скрыл-
ся с места происшествия.

Раненый 51-летний 
местный житель вызвал 
скорую и полицию. Его 
госпитализировали в одну 
из московских больниц. В 
отношении злоумышлен-
ника объявили план «Пе-
рехват». Его отследили по 
машине, которая попа-
ла на записи видеокамер. 

Следующим утром 49-лет-
него безработного, ранее 
не судимого приезжего из 
Хабаровска, задержали на 
улице Бахрушина. Нож у 
злоумышленника изъяли.

— Следствием ОМВД 
России по району Бого-
родское возбуждено уго-
ловное дело по признакам 
преступления, предусмо-
тренного статьёй 111 УК 
РФ «умышленное причи-
нение тяжкого вреда здо-
ровью», — сообщила на-
чальник пресс-службы.

Алёна КАЛАБУХОВА

Ссора с госпитализацией

НАПАДАВШИЙ СБЕЖАЛ, 
НО ИНЦИДЕНТ ЗАПИСАЛИ 
ВИДЕОКАМЕРЫ В ПЕРЕХОДЕ МЦК

Два уличных конфликта с участием жителей округа окончились тяжёлыми травмами
и, возможно, тюремным сроком
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Помните: лучшая драка, 
которой удалось избежать
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Т
атьяна Лютаева 
— актриса ред-
кой красоты и 
редкого везения. 
После выхода на 
экраны филь-

ма Светланы Дружини-
ной «Гардемарины, впе-
рёд!», где Татьяна сыграла 
роль Анастасии Ягужин-
ской, она в одночасье ста-
ла кинозвездой. Героиню 
и саму Татьяну полюби-
ли зрители, а режиссёры 
увидели, что в Советском 
Союзе родилась артист-
ка выдающегося талан-
та и аристократической 
внешности. На пике сла-
вы актриса уехала на ро-
дину мужа — в Литву. А в 
2004 году Татьяна Лютае-
ва приняла решение вер-
нуться на родину. Вместе 
с ней в Россию приехали 
дочь Агния и сын Доми-
ник. Здесь стала актрисой 
Агния Дитковските, здесь 
появился на свет внук Фё-
дор. А к новым ролям в се-
риалах, кино и театре при-
бавилась и новая забота: 
Татьяна Лютаева готовит к 
показу свой режиссёрский 
дебют — художественный 
фильм «Камень, ножни-
цы, бумага».

Генеральша

— Татьяна, недавно на 
телеканале «Россия» пока-
зали сериал «Одна жизнь на 
двоих». Ваша героиня Галина 
живёт в 1980-е годы. И это 
не простая женщина, а жена 
генерала. Как работали над 
образом? 

— Да, Галина — насто-
ящая генеральша, так как 
её муж — генерал. Я знала 
таких дам. В Литве у меня 
была знакомая, тётя Нора, 
— вот она была классиче-
ской генеральшей! Как она 
себя вела, как подавала — 
это было удивительно! Есть 
что-то в таких женщинах 
особенное. И не потому, 
что они какие-то зазнайки. 
И даже не потому, что у них 
мужья генералы. Возмож-
но, это будущие генералы 
выбирали себе женщин 
с такой статью — я даже 
так иногда думаю… И они 
до конца сохраняли осан-
ку, особую женскую «вы-
правку», достоинство нео-
быкновенное. На съёмках 
мне приятно было вспоми-
нать тётю Нору, так как в 
те годы, когда я её знала, я 

только поступила в инсти-
тут, была молодой, впиты-
вала всю информацию. И 
так хорошо запомнила и 
её, и атмосферу того вре-
мени…

— Съёмки в таких про-
ектах, наверное,  как машина 
времени: раз — и ты в 1980-
х… 

— Да, в этом смысле ар-
тистам конечно же очень 
везёт. Мы можем и в XVIII 
веке очутиться, и в ХХ  — да 
в любом, даже в будущем… 

— Как на площадке воссоз-
давали эпоху? Какие детали 
той эпохи для вас оказались 
особенно узнаваемыми?

— На площадке у Рау-
фа Кубаева — а я уже не 
впервые снимаюсь у него 
— всегда потрясающая ат-
мосфера! Он очень тща-
тельно подходит к работе, 
не то что некоторые режис-
сёры, прямо перед съёмка-
ми читающие сцены, ко-
торые они будут снимать. 
Рауф всегда готовится, что-
то переписывает… И очень 
много репетирует. А 1980-е 
показали с помощью рек-
визита тех времён, одежды, 
причёсок героев. Мы очень 
глубоко погрузились в эту 
историю, поэтому, наде-
юсь, зрителям понравился 
наш сериал и они его за-
помнили… 

Советское время 
выглядит стильно

— Сейчас у молодых — 
большой интерес к советско-
му периоду… 

— Я понимаю приро-
ду этого интереса, кстати! 
То наше время сейчас, от-
сюда, очень стильно вы-
глядит. Причём всё: даже 
наш советский быт, хотя он 
был достаточно скромный 
и даже аскетичный. Пом-
ню, когда впервые появи-
лась «Фанта» — это было 
что-то невероятное! Ведь 
до этого мы видели толь-
ко сифоны, в которые га-
зовые баллончики заправ-
ляли… Бидоны, бутылки с 
молоком под крышечкой 
из фольги… Да, и сметана 
под такими же крышечка-
ми — что-то вспомнила 
про неё… А ещё «Бородин-
ский» хлеб за 27 копеек…

— А какая-то супермодная 
одежда тогда у вас была?

— Была очень красивая 
юбка солнце. Ещё у меня 
были шикарные комби-
незоны с расклешёнными 
штанами — мама мне шила 
их сама, они тогда были 
очень модными. И платья 
солнце-клёш тоже мама 
шила. Мы вообще были 
очень моднявые! (Смеёт-
ся.) Потом уже пошли ко-

жаные юбки, штаны… 
Юбка, кстати, очень ко-
роткая у меня была. А ещё 
мама не только шила, но 
и вязала — и у меня были 
разные модные свитера, 
даже из мохера… 

О новых 
«Гардемаринах»

— Светлана Дружи-
нина, режиссёр фильма 
«Гардемарины, вперёд!» и 
двух продолжений к нему, 
сожалеет, что не получается 
снять ещё одну картину о 
любимых героях. Нет из-
вестий о том, как обстоят 
дела с работой над новым 
проектом? 

— У меня нет информа-
ции об этом. И я в прин-
ципе не люблю продолже-
ния картин. Считаю, что 
Светлана Сергеевна может 
окунуться в любую исто-
рическую эпоху и потря-
сающе её снять. Но когда 
через 30 лет в фильме сни-
маются те же артисты, ко-
торые играли в первой или 
уже во второй части, — как 
будто здесь есть ответ на 
обывательский интерес: 
а как эти артисты теперь 
выглядят? При этом, как 
я и как другие артисты из 
«Гардемаринов» сегодня 
выглядят, всем известно. 

Для Агнии 
переезд в Россию 
был встряской

— Ваша дочь — актриса 
Агния Дитковските — в 
недавнем интервью расска-
зывала, как гордится вами 
и восхищается. У вас всегда 
были хорошие отношения 
или всё же бунтарский воз-
раст не обошёл стороной и 
Агнию?

— Естественно, всё у нас 
было. Но когда мы пере-
ехали в Москву, она была 
только в 9-м классе. И нас 
это тогда очень объеди-
нило. Мы и до этого были 
близки, но связь, насто-

ящая, дружеская и очень 
доверительная, появилась 
именно в Москве.

— Это было связано с 
пре одолением каких-то 
трудностей?

— Нет, наверное… Про-
сто когда человек попада-
ет на необитаемый остров, 
он мобилизуется и у него, 
мягко говоря, немного из-
меняются приоритеты. И 
даже по молодости, когда 
хочется гулять, наряжать-
ся, нарушать какие-то за-
преты, всё равно менялись 
взгляды… И для Агнии 
наша ситуация с переез-
дом была встряской.

Как не бояться 
постареть

— Есть такая поговорка 
современная: «Ничто так не 
старит, как поход с доче-
рью-подростком по мага-
зинам». Мамы боятся, что 
однажды они окажутся в 
тени своих юных красавиц. 
У вас не было тревоги на 
этот счёт?

— Зависти женской у 
меня нет, и все это зна-
ют. Я люблю женскую 
красоту, отношусь к ней 
с большим уважением 
и восхищением. У меня 
подруги: Катя Климова, 
Таня Арнт гольц — какие 
же они невероятные кра-
сотки! Поэтому я никог-
да никому не завидую. И 
наоборот — превозношу 
данную природой кра-
соту. Всему своё время. 
Можно быть и во взрос-
лой жизни красивой, 
сверкающей, искрящей-
ся женщиной. И потом, 
любого человека красит 
внутренний мир. Если 

ПЕРСОНА

Татьяна Лютаева: 
Я вернулась на Родину 
и поэтому счастлива
Известная актриса — о сложных решениях, которые нужно 
принимать, чтобы жить в согласии с собой

ФИЛЬМ «КАМЕНЬ, НОЖНИЦЫ, 
БУМАГА» ПИСАЛСЯ ВЕСЬ 
ПОД АГНИЮ, МОЮ ДОЧЬ

Татьяна Лютаева в сериале 
«Степные волки» 
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душа чистая и прозрач-
ная, то и в возрасте это 
будет видно. А с некото-
рыми женщинами вот это 
либидо играет злую шут-
ку, и с возрастом они на-
чинают такое с собой вы-
творять! Как будто не по-
нимают, что всем всё рав-
но понятно, сколько им 
лет… Нужно смириться с 
тем, что время утекает, в 
любом случае. Но нужно 
быть ухоженной, добро-
желательной и с возрас-
том стараться перестраи-
ваться. Я стараюсь, и всё у 
меня нормально! (Смеёт-
ся.) А когда от меня идёт 
уверенность в себе и спо-
койствие, ни у кого не 
возникает ощущения, что 
я как-то моложусь, боюсь 
постареть, кому-то зави-
дую…

— Но это ужасно, когда 
в Интернете начинают об-
суждать внешность извест-
ных людей, чаще всего под 
заголовком «Что случилось 
со звездой?». И под ним — 
фотографии с разницей в 
десятки лет… А авторам ма-
териалов — лет по двадцать, 
наверное…

— Вы мне это даже не 
рассказывайте, я это всё 
не люблю. Живут авторы 
публикаций этими «слеж-
ками» — пусть живут. Зна-
чит, это их карма. Я не хочу 
в этом участвовать.

Родина, сын, внук

— Не жалеете сейчас, что 
много лет назад переехали 

в Москву с детьми, приняв 
на себя и многие трудности, 
в том числе и бытовые, 
финансовые?

— Нет, я не жалею. Я па-
триот. Я люблю свою Ро-
дину. И я в счастье абсо-
лютном, что я русский че-
ловек и живу на русской 
земле. Что у меня есть воз-
можность каким-то обра-
зом быть пригодной сво-
ей Родине. Я считаю, что 
каждый должен зани-
маться своим делом — и 
тогда будет мир на земле. 

— Как успехи у вашего 
сына Доминика?

— Он учится на 2-м кур-
се в МГУ. Я очень за него 
рада. Он умница, ему 18 
лет, но мыслит как взрос-
лый человек. И для него 
очень важно иметь воз-
можность помочь мне, 
сестре, быть мужчиной в 
нашей семье. Он живёт в 
убеждении, что женщина 
— это не рабочая лошадь. 
Женщина — это что-то 
высокое, одухотворённое, 

её предназначение — быть 
матерью. 

— Не все зрелые мужчи-
ны к такой мысли прихо-
дят… Доминик и профессию 
выбрал серьёзную?

— Да, он учится на фа-
культете госуправления. 
Хочет заниматься бизне-
сом.

— Татьяна, расскажите 
о самом молодом мужчине 
в вашей семье — о внуке 
Фёдоре, сыне Агнии.

— Фёдор А лексеевич 
прекрасен! Я его обо-
жаю, хотя и к своим детям 
с обожанием относилась и 
отношусь. 

— Балуете или удаётся 
придерживаться педагоги-
ческих рекомендаций?

— Фёдора мама мощно 
балует, я тоже, но немного 
поспокойнее. А мама про-
сто зацеловывает, задари-
вает — всё для него!

Кино и театр

— Татьяна, сейчас актёр-
ской работы у вас много? 

— Снимаюсь в сериале 
«Русские горки» для Пер-
вого канала. Сейчас рабо-
таем в Питере, а до этого 
почти год снимали в Мо-

скве. Потрясающая кар-
тина из 20 серий, потря-
сающий актёрский состав 
— это всё, что я пока могу 
сказать об этом проекте…

— А какие творческие 

проекты у вас в перспек-
тиве?

— Как режиссёр и сце-
нарист сняла кино. Про-
дюсерская кинокомпа-
ния Николая Расторгуева 

дала мне возможность себя 
проявить и высказаться на 
тему, которая меня очень 
волнует. Фильм будет на-
зываться «Камень, ножни-
цы, бумага». В нём снима-

лись Володя Ильин и Аг-
ния, моя дочь. Под неё 
и писалось всё. Состав в 
фильме потрясающий. 
Алла Сигалова была хо-
реографом, музыка — из-
вестной группы «Фрукты», 
Олег Белов и Саша Таль 
пишут музыку, у меня 
фантастический опера-
тор Андрей Каторженко. 
Постановщик — Катюша 
Цветаева… Это её послед-
няя картина, она молодой 
от нас ушла, к сожале-
нию… Скоро посмотрим, 
что у нас получилось…

— На каком этапе кар-
тина? 

— Монтирую её.
— В театре что-то новое 

ожидается? 
— Я играю в спекта-

кле «Особенности наци-
ональной женитьбы» по 
мотивам пьесы Остров-
ского «Волки и овцы». 
У Сергея А лдонина в 
спектакле «Заговор по-
английски» играю ко-
ролеву… Играю в спек-
такле «Очередь» с Алек-
сандром Фекленко и Ма-
шей Горбань и с Димой 
Дюжевым — в спектакле 
«Свободная любовь». А 
сейчас репетируем спек-
такль с Леной Яковлевой, 
он должен выйти в конце 
июля. Название пока не 
могу сказать — пусть это 
будет сюрпризом для зри-
телей…

Беседовала Мария Донская
Фото Вадима Тараканова 

и пресс-служб телеканалов «Россия» 
и НТВ

СЫН ДОМИНИК ЖИВЁТ 
В УБЕЖДЕНИИ, ЧТО ЖЕНЩИНА — 
ЭТО НЕ РАБОЧАЯ ЛОШАДЬ

ПЕРСОНА

11
23

С дочкой Агнией 
и сыном Домиником
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Мастер-классы 
по психологии 
в «Сокольниках»

Летний фестиваль прак-
тической психологии прой-
дёт 6 июня с 15.00 до 21.30 
на центральной эстраде 
парка «Сокольники». Весь 
день ведущие психологи бу-
дут читать лекции на самые 
актуальные темы: воспита-
ние детей, семейная психо-
терапия, личность и почерк, 
театр в нашей жизни и др. 
После лекции с 20.00 гостей 
ждёт благотворительный 
концерт. Вход свободный. 

Духовой оркестр 
в Измайлове

В Измайловском парке 
стартовали летние концер-
ты. Каждую субботу с 16.00 
до 17.00 в музыкальной бе-
седке будет выступать ду-
ховой оркестр «Звёзды 
ретро». В репертуаре — 
шлягеры прошлых лет, по-
пулярные мелодии из ки-
нофильмов и современ-
ные эстрадные композиции 
в оригинальной обработке 
профессиональных музы-
кантов оркестра. Вход сво-
бодный.

 
Детское кино 
на Мартеновской

В начале июня на бес-
платные показы советских 
фильмов для детей при-
глашает кинотеатр «Бе-
рёзка» (ул. Мартеновская, 
25). 5 июня в 12.00 пока-
жут комедию «Алёша Пти-
цын вырабатывает харак-
тер». 7 июня в 14.00 мож-
но посмотреть сказку «Весё-
лое волшебство». 8 июня в 
это же время зрители увидят 
семейную ленту «Внимание, 
черепаха!», а 9 июня в 12.00 
— знаменитый фильм о пио-
нерском лагере «Добро по-
жаловать, или Посторонним 
вход воспрещён». Вход сво-
бодный в порядке очереди. 

Ольга ВОЛЖСКАЯ

АФИША

В 
галерее «Измай-
лово» открылась 
выставка худож-
ника-керамиста 
Елены Курловой 

«Гжель, как я её пони-
маю». Выпускница Гжель-
ского государственного 
университета представи-
ла на ней несколько десят-
ков работ, выполненных в 
техниках фарфора и май-
олики. 

В работах Елены утили-
тарные предметы превра-
щаются в произведения 
искусства: большие деко-
ративные тарелки и ма-
ленькие блюдца, кружки-
термосы, вазы, брошки, 
пасхальные яйца. Сохра-
няя традиции народных 
промыслов, художни-
ца наполняет их совре-
менными сюжетами, об-
разами массовой культу-
ры и интернет-мемами. А 
для росписи использует 
не только традиционные 
бело-синие краски, но и 
цветные. Кстати, назва-
ние выставке дал ориги-
нальный хэштег художни-
цы #гжелькакяеепонимаю, 
с которым она публикует 
фото своих работ в соци-
альных сетях.

— На п ри мер, 
есть серия тарелок 
«Фильмы, которые 
мы смотрели в дет-
стве». На них изо-
бражены герои рос-
сийских и зарубежных 
киношедевров про-
шлого века, — расска-
зывает руководитель га-
лереи Мария Сикирина. 
— Самый большой цикл 
— космический: блюдца 
с женщинами-космонав-
тами, виды МКС и мно-
гое другое. Гости галереи 
увидят ёлочные игруш-
ки в виде розово-пер-
сиковых шлемов Дарта 
Вейдера. Внимательный 
зритель заметит, что в 

эти шлемы, кроме героя 
«Звёздных войн», облаче-
ны и другие персонажи — 
знаменитый Ждун из Ин-
тернета или капитан Дэй-
ви Джонс из «Пиратов 

Карибского моря». Из 
любопытных работ 

— чаши с паучьи-
ми лапками, теа-
тральные маски, 
настольная лам-
па из керамиче-
ских плиток, в 
которой растёт 
живой кактус.

Как художни-
ца создаёт свои 
рабо т ы, т оже 
можно будет по-

смотреть на вы-
ставке: для это-

го Елена Курлова 
специально сняла 

видео ролики в своей 
мастерской.
Экспозиция продлится 

до 24 июня. Полный билет 
— 100 рублей, льготный 
— 50 рублей, московским 
школьникам — бесплат-
но. Время работы: вт. — 
вс. 11.00-20.00.

Ольга ГЕРАНЧЕВА

Галерея «Измайлово»: 
Измайловский пр., 4

Отметить десятилет-
ний юбилей воркаута в 
России приглашает меж-
дународная професси-
ональная команда Steel 
Brothers Team. На специа-
лизированной площадке в 
Косинском парке на бере-
гу Белого озера 10 июня в 
11.00 стартуют культовые 
Всероссийские ворка-
ут-соревнования «Кубок 
стальных братьев-2018», 
в которых сойдутся спор-
тсмены из Москвы и из 
других регионов России. 
Принять в них участие 
смогут не только профес-

сиональные спорт смены, 
но и все желающие.

— Вообще-то современ-
ный воркаут —  хорошо за-
бытое старое, — говорит 
представитель междуна-
родного движения вор-
каут в Москве капитан 
коман ды Александр Рва-
чёв. — В 30-е годы про-
шлого века «крутить сол-
нышко» на турнике было 
вполне обычным делом 
для подростков. Конеч-
но, современный воркаут 
стал сложнее, в него до-
бавлен ряд оригинальных 
упражнений. Например, 

фрибар — своеобразные 
«танцы» на турнике. Од-
нако всё это добавило со-
стязаниям зрелищности.

Если вам не удалось 
стать участником сорев-
нований (забыли зареги-
стрироваться, не прош-
ли отбор и т.д.), не рас-
страивайтесь: для зрите-
лей также предусмотрены 
различные силовые кон-
курсы. Регистрация, пра-
вила соревнований, усло-
вия участия и все подроб-
ности на странице vk.com/
cup_sbt.

Алексей ТУМАНОВ

«Стальные братья» сойдутся на Белом озере

Каждый понимает гжель, 
как умеет

СМОТРИТЕ 
ПОДРОБНОСТИ НА САЙТЕ

 NEWSVOSTOK.RU  

В Измайлове открылась выставка 
необычной керамики

САМЫЙ БОЛЬШИЙ ЦИКЛ — 
КОСМИЧЕСКИЙ: 
БЛЮДЦА С ЖЕНЩИНАМИ-
КОСМОНАВТАМИ, ВИДЫ МКС

Блюдце из серии, 
посвящённой 
женщинам-
космонавтам

Елена Курлова дополнила 
старинную технику 
новым содержанием

10 июня на Белом озере будет на что посмотреть
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ЕСТЬ ВОПРОСЫ, ЖАЛОБЫ, ПРЕДЛОЖЕНИЯ?
ПИШИТЕ НАМ: 
POCHTA@NEWSVOSTOK.RU, REDAKTOR-2017@YANDEX.RU 
ЗВОНИТЕ:  (495) 681-3645
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Приём строчных объявлений в газету

«ВОСТОЧНЫЙ ОКРУГ» 
по тел. 8 (499) 206-8382

shop@zbulvar.ru 

26 мая Лукерье Васильевне 
Бугровой с Кусковской ули-
цы исполнилось 100 лет. Ро-
дилась она в крестьянской 
семье в Калужской обла-
сти. Окончила семь классов 
сельской школы. С 13 лет ра-
ботала в колхозе. В 18 лет вы-
шла замуж за односельчани-
на и вместе с ним переехала 
в Москву. В столице её муж 
выдувал лампы на электро-
ламповом заводе, а Лукерья 
Васильевна трудилась сани-
таркой в психоневрологиче-
ском диспансере. Через два 
года родилась первая дочь. 

— В войну мама рыла 
окопы, делала фугаски, 

шила рукавицы и бельё 
бойцам. Отца забрали на 
Белорусский фронт сол-
датом. Он получил ране-
ние в руку и потом лежал 
в госпитале. Мама ходи-
ла 3 километра пешком 
до электрички, чтобы до-
браться до больницы, где 
лечился отец, — рассказа-
ла дочь Анна Павловна.

В 1942 году она родила 
вторую дочку. Мужа вско-
ре снова забрали на фронт. 
Вскоре пришло известие: 
пропал без вести. Но ока-
залось, что он выжил.

— Мама его нашла толь-
ко спустя 20 лет, когда уже 
вышла замуж, — поведала 
Анна Павловна.

После войны Лукерья Бу-

грова работала в булочной, 
потом кассиром в банке. Хо-
рошо шила — сама одевала 
дочек. Вышла на пенсию в 
60 лет.

— Мы вместе с ней вы-
ращивали на даче картош-
ку, помидоры, огурцы, ка-
пусту, морковку, кабачки и 
даже арбузы, — поделилась 
Анна Павловна.

Сейчас у Лукерьи Ва-
сильевны один внук, две 
внучки и две праправ-
нучки.

— Секрет её долголетия 
в том, что она много рабо-
тала. До 98 лет копалась в 
огороде. А ещё ей по жизни 
очень помогает вера в Бога, 
— добавила её дочь.

Наталия ГЕРАСИМОВА

ВЕК ЖИВИ!

Жительница Перова до 98 лет 
занималась огородом

  редакторов,
  корреспондентов, 
  зам. ответственного секретаря, 
  верстальщика. 

Позитивный опыт и креативный 
подход обязательны! 
Резюме присылайте по адресам: 
zb@zbulvar.ru, uvkurier@mail.ru, 
szaopressa@mail.ru

Редакция газеты приглашает на работу:
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А ктриса театра и 
кино Юлия Пе-
ресильд счита-
ет, что готовить 

надо с любовью и улыб-
кой, чтобы получилось 
вкусно. А ещё актриса го-
ворит, что любому блю-
ду не помешает хорошая 
песня. К каждому блюду 

у Юлии особый подход, и 
чем дольше и спокойнее 
оно готовится, тем вкус-
нее получается.

Вот как, например, 
Юлия готовит борщ, да 
не простой, а с черно-
сливом и грушами. 

Сначала сварите говя-
жий бульон. Мясо вынь-
те и некрупно нарежь-
те. Замочите чернослив. 
Мелко нашинкуйте по-
ловину кочана капусты. 
Четыре груши очистите 
от кожицы, оставив ве-
точку, и опустите цели-
ком в бульон. Через пару 
минут добавьте нашин-
кованную капусту и ва-
рите на медленном огне.

Лук мелко порежьте, 

три свёклы натрите на 
крупной тёрке. Выло-
жите лук и свёклу на ско-
вороду с растительным 
маслом, добавьте наре-
занные дольками поми-
доры, посолите, попер-
чите и тушите до мяг-
кости.

Три картофелины на-
режьте кубиками и по-
ложите в борщ. Добавь-
те чернослив, зажарку из 
свёклы. Через несколь-
ко минут выньте груши 
и варите борщ до готов-
ности. 

В конце положите на-
резанное мясо и выда-
вите сок из лимона. При 
подаче положите в каж-
дую тарелку сметану и 
целую грушу.

Ирина МИХАЙЛОВА
Подготовлено по публикациям 

в СМИ
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ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД

РЕЦЕПТ

Противоречивость жен-
ской природы выражается 
хотя бы в том факте, что жен-
щины терпеть не могут ложь, 
но обожают комплименты.

Читаю рекламу: «Ветери-
нарная клиника «Добрый 
доктор Айболит»: усыпле-
ние, кремация, вывоз, ка-
страция, стерилизация, ку-
пирование ушей и хвоста». 

Интересно, а что тогда 
делает «злой» доктор Ай-
болит? 

Блондинка говорит под-
руге:

— А я вчера у окулиста 
была.

— И что он сказал?
— Сказал, чтобы я алфа-

вит учила. 

Глупая женщина пыта-
ется перевоспитать муж-
чину. 

Умная — стремится его 
научить. 

И только мудрая совер-
шает почти невозможное: 
она просто не выносит ему 
мозг.

Сладкоежкам на заметку: 
не забывайте, что приём шо-
колада для ускорения рабо-
ты мозга эффективен толь-
ко тогда, когда есть что уско-
рять, иначе можно стать ту-
пыми и жирными. 

Женщина — подруге:
— Просто ненавижу дру-

зей мужа!  Всех бы их, га-
дов, переженила! 

В женщине должна быть 
маленькая загадка. А не 
кроссворд! И не ребус на 
два листа! 
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С 4 июня по 11 июля в цер-
ковном календаре этого года 
особые дни — Петров пост. 
Возможно, самый загадоч-
ный и спорный из всех мно-
годневных постов.

Дело в том, что история его 
возникновения и смысл не так 
однозначны, как в других слу-
чаях. Понятно, почему постят-
ся перед Пасхой, перед Рож-
деством Иисуса, перед зем-
ной кончиной Богородицы. А 
тут финал постного периода 
— день памяти апостолов Пе-
тра и Павла, 12 июля. Зачем 
этот праздник надо предва-
рять постом — далеко не всем 
понятно. К тому же первона-
чально привязки к именам 
двух апостолов и не было. 
Пост этот в раннехристиан-
ские времена устанавливался 
только для тех, кому по каким-
либо причинам не удалось по-
ститься перед Пасхой. Но ког-
да его приурочили ко дню Пе-
тра и Павла, утвердился но-
вый смысл — это подражание 
апостолам, которые после со-
шествия на них Святого Духа 
усиленно готовились к своей 
будущей героической миссии. 
Именно поэтому пост начина-
ется всегда в понедельник че-
рез неделю после праздника 
Троицы. То есть логика тако-
ва. Мы, как и в своё время 
апостолы, встречаем Троицу, 
ещё неделю празднуем, а по-
том начинаем поститься перед 
великими делами.

Проблема только в том, что 
не все помнят о таком смыс-
ле Петрова поста. Поэтому и 

относятся формально. Как-
то мы разговаривали об этом 
с диаконом Андреем Курае-
вым. И он заметил, что очень 
странно, когда мы подражаем 
апостолам только в подготов-
ке к делу и не подражаем в 
самом этом деле, а заверше-
ние поста становится расслаб-
лением, но не началом важ-
ных дел.

— Ведь получается так, — 
сказал отец Андрей, — как 
если бы мы основательно и 
упорно готовились к бою, а 
потом вместо боя отправи-
лись на пикник.

Чтобы проведение поста 
стало более осмысленным, а 
праздник, которым заверша-
ется постный период, более 
радостным и значимым в жиз-
ни, некоторые священники со-
ветуют, например, в эти дни 
читать Деяния святых апосто-
лов. Этот раздел Нового Заве-
та позволит лучше понять под-
виги Петра и Павла. А кроме 
всего прочего, это просто ув-
лекательное чтение.

Рубрику ведёт 
Валерий КОНОВАЛОВ

Как провести 
Петров пост

ВЕРА И ПРАЗДНИКИ

Это фото прислала на кон-
курс Екатерина Шарыги-
на. Дело было, как она 
уточнила, на том самом 

месте, где снималась извест-
ная сцена из фильма «Кавказ-
ская пленница». По этим див-
ным склонам горы Демерджи 
рядом с крымской Алуштой 
давно уже водят экскурсии, по-
казывая и знаменитое дерево с 
грецкими орехами, на котором 
сидел Никулин, и тот самый ска-
листый уступ, у которого от из-
бытка чувств начал подпевать 
Наталье Варлей Вицин своё 
«ла-а-а-ла-ла-ла-ла-ла-ла-а-а».

Не стали преодолевать иску-
шение прокатиться на джипах 
по культовым местам и Екате-
рина с мужем Евгением Курен-
ковым. Проводивший экскурсию 
гид ещё в момент знакомства с 
парой заметил с улыбкой, что 
шляпа Евгения уж больно похо-
жа на шляпу, в которой пошёл 
воровать невесту Трус — персо-
наж Георгия Вицина.

Но когда, как пишет Екате-
рина, они оказались, что назы-
вается, «в кадре», рука сама 
потянулась к кнопке фотоаппа-
рата. Так получилось это фото.

«Спасибо шляпе!» — за-
ключила свой короткий рас-
сказ Екатерина.

От редакции добавим, пожа-
луй, вот что. Спасибо всем, кто 

путешествует «со смыслом». 
Кто любит нашу киноклассику, 
кто находит уместным вспоми-
нать лучшее, что создали заме-
чательные советские (или рос-
сийские — это как кому нравит-
ся) актёры и режиссёры.

Приезжайте в Алушту и пы-
тайтесь повторить «подвиг» 
Вицина! 

Не забывайте к присланным фотографиям делать припис-
ку: где, когда и при каких обстоятельствах сделан сни-
мок. Технические параметры снимков должны быть таки-
ми: разрешение — не  менее 200 dpi, размер — 10х15 см. 
Присылайте пи сь ма по адресу: pochta@newsvostok.ru, 
с припис кой «Фотоконкурс «Дело в шляпе». 

Ваш «ВО»

Борщ с грушами и черносливом от актрисы 
Юлии Пересильд

ОН ТОЖЕ ПЫТАЛСЯ ПОВТОРИТЬ 
«ПОДВИГ» ВИЦИНА

Варите под хорошую песню

   ФОТОКОНКУРС 
«ДЕЛО В ШЛЯПЕ»

И
з 

ли
чн

ог
о 

ар
хи

ва

Аг
ен

тс
тв

о 
«М

ос
кв

а»

Смысл Петрова поста —
в подражании первоверховным 
апостолам


